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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> ESPORTE Capitão do Tetra com a Seleção Brasileira, Dunga esteve em 
Sobradinho neste feriado de Tiradentes. O ídolo do futebol parti cipou das 
festi vidades dos 81 anos do Atléti co Esporti vo Sobradinho
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Em
pr

es
as

 P
ar

tic
ip

an
te

s

Afubra
Agafarma
AT Confecções e Panos
Casa Lopes
Casarão Verde
Instituto Mix
LiderLider
Lojas Cromo
Lovatto Fashion e Presentes
Marilica Confecções
Mercadão dos Óculos
O Boticário
Ótica Amar
Ótica BrilhanteÓtica Brilhante
Ótica Pasa
Rei da Economia
Solange Cama, Mesa e Banho
Supermercado Avenida Filial
Supermercado Avenida Matriz
Supermercado Treviso
UltUltramed Filial
Ultramed Matriz
Vencal Calçados
Ventão
Vento Norte

GRAN METÁFORA

Rock autoral no projeto 
que está nascendo na área 
musical em Sobradinho
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Procissão luminosa e encenação da Via Sacra 
emocionam fiéis na Sexta-feira Santa

>> SOBRADINHO  Grande público acompanhou o percurso pelas estações da Paixão de 
Cristo, encerrando com música pela paz em frente à Capela Nossa Senhora da Medianeira

Celebrada anualmente, a pro-
cissão luminosa somou-se à 

encenação da Via Sacra e atraiu 
grande número de fiéis para a 
reflexão na Sexta-feira da Pai-
xão. Em Sobradinho a celebração 
teve início com orações e saída 
em frente a Igreja Matriz Nossa 
Senhora dos Navegantes, sendo 
guiada pelo pároco padre Gelso 
Bernardy, vigário padre Pedro 
Cesar de Oliveira Silveira, semi-
narista Vanuti Cremonese, equi-
pe litúrgica e de canto.

Acompanhada de perto pela 
comunidade na subida ao Bair-
ro Medianeira, a primeira para-
da foi em frente ao Hospital Dr. 
Homero Lima Menezes, onde en-
fermeiras aguardavam com ve-
las acesas e as orações se dirigi-
ram à saúde dos enfermos.

A partir dali a condução da 
encenação pelas estações da Via 

Sacra foi realizada pela comuni-
dade escolar da EMEB Espírito 
Santo. A cada estação, eram re-
lembrados os passos finais de Je-
sus Cristo até o momento de sua 
crucificação.

Antes de encerrar, os inte-
grantes da Escola, junto a anjos 
e o artista Deni Ladi, realizaram 
um momento surpresa, no qual 
entoaram uma canção falando 
sobre a paz e convidaram os pre-
sentes a cantarem também.

Momento especial
Ainda durante a reza do ter ço 

na Igreja Matriz, antes da procis-
são, uma homenagem lembrou 
as mães que perderam seus fi-
lhos. Com rosas em mãos, mães 
rezaram em volta da imagem 
que representa Jesus morto e 
se abraçaram em sinal de con-
forto e força.

No último sábado, 16 
de abril, véspera de Pás-
coa, caminhantes per-
correram um trajeto de 
aproximadamente 18 
quilômetros pelo interior 
de Sobradinho. A 13ª edi-
ção da Caminhada na Na-
tureza promovida pela 
Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Emater/RS-Ascar 
e Grupo de Caminhan-
tes Caminhos do Campo, 
mais uma vez reuniu ati-
vidade física, natureza, o 

meio rural e degustação 
de café colonial.

A saída ocorreu em 
frente à Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Na-
vegantes, com benção do 
pároco padre Gelso Ber-
nardy. Após alongamen-
to, o percurso se iniciou 
passando pelo Bairro 
Maieron em direção a Li-
nha Quinca, quando ocor-
reu a subida de um morro 
em direção a divisa com a 
Granja do Silêncio. De lá 
direcionaram-se ao Salão 

da Comunidade de Cam-
po da Aviação.

Durante uma parada 

foi servido café colonial 
preparado pelas mulhe-
res da comunidade Nos-

sa Senhora do Carmo, da 
localidade de Campo da 
Aviação. O retorno seguiu 

até a Igreja Matriz, quan-
do chegaram por volta 
das 18 horas.

Caminhada na Natureza chega a 13ª edição no município
SOBRADINHO
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disponível para

Idosos

acima de 80 anos

Se cuide,
se vacine!
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Dunga marca presença nos 81 anos do Atlético
>> FESTIVIDADES   Evento beneficente reuniu grande número de amantes do esporte 
para ver de perto o capitão do tetra mundial e contribuir com entidades sociais

A Câmara de Comércio, Indústria e Ser-
viços de Sobradinho (CACISS), em parce-
ria com o Município de Sobradinho, lan-
çou nessa segunda-feira, 18 de abril, a 

Campanha Minha Mãe é um Show.
Cada empresa participante fará o sor-

teio de um vale-compras de R$ 250,00. 
Já o prêmio extra de R$ 500,00 será dis-

putado por todos os cupons participan-
tes da campanha. Para participar, com-
pre o presente da sua mãe no comércio 
de Sobradinho.

As empresas participantes são: Afubra; 
Agafarma; AT Confecções e Panos; Casa 
Lopes; Casarão Verde; Instituto Mix; Li-
der; Lojas Cromo; Lovatto Fashion e Pre-

sentes; Marilica Confecções; Mercadão 
dos Óculos; O Boticário; Ótica Amar; Óti-
ca Brilhante; Ótica Pasa; Rei da Economia; 
Solange Cama, Mesa e Banho; Supermer-
cado Avenida Filial; Supermercado Aveni-
da Matriz; Supermercado Treviso; Ultra-
med Filial; Ultramed Matriz; Vencal Cal-
çados; Ventão; Vento Norte.

CACISS lança campanha Minha Mãe é um Show
COMÉRCIO

FOTOS: NICOLE ROEHRS

O Estádio Tiradentes, 
no Bairro Baixada, 

em Sobradinho, recebeu 
nesta quinta-feira, 21 de 
abril, a visita do ex-joga-
dor e ex-treinador da Se-
leção Brasileira, Dunga. 
Sua passagem pelo mu-
nicípio ligou-se a come-
moração pelo aniversá-
rio de 81 anos do Atlé-
tico Esportivo Sobra-
dinho. 

Integrando as festivi-
dades, ao longo do dia 
foram promovidos jogos 
de futebol. Já ao meio-
-dia, ocorreu o tradicio-
nal churrasco do clube, 
com música ao vivo.

A entrada no even-
to tinha como ingres-
so um quilo de feijão 
por pessoa ou R$ 10,00. 
Todo valor e alimentos 

arrecadados serão re-
vertidos ao Projeto So-
cial do Dunga (Seleção 
do Bem), Liga Feminina 
de Combate ao Câncer 
de Sobradinho e Centro 
de Recuperação Centro 
Serra Valentes de Davi.

Durante este dia his-
tórico estiveram presen-
tes os dirigentes do Atlé-
tico Esportivo Sobradi-
nho, organizadores, só-
cios do clube, times vi-
sitantes, entidades be-
neficiadas, comunida-

de local e regional entu-
siasta do esporte.

O capitão do título 
brasileiro de tetracam-
peão mundial, gaúcho 
Carlos Caetano Bledorn 
Verri (Dunga), foi rece-
bido com aplausos. Ele 
posou para fotos com 
os fãs, autografou cami-
setas e conversou com 
pessoas que prestigia-

ram as festividades.
O evento beneficente 

foi uma promoção rea-
lizada pelo Programa 
Raça e Cultura e o Atlé-
tico Esportivo Sobradi-
nho, em parceria com a 
Gazeta FM 98.1, e apoio 
da Prefeitura Municipal 
de Sobradinho, através 
do Conselho Municipal 
de Desportos (CMD).

FOTOS: NATHANA REDIN
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As manchetes 
em 30/04/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Na promoção de Páscoa da 
Livraria Dinâmica, foi sorteado 
o número 149, pertencente à 
Elizabete Farinon, tendo ela 
recebido um belíssimo ninho 
de Páscoa no ano de 1992.

SOBRADINHO

Espaço
do Leitor

ASSESSORIA DE 
COMUNICAÇÃO

>> Sobradinho: O Presídio Regional de Sobradinho espera 
produzir este ano cerca de 600 mil mudas de eucalipto. Esta 
é a sua capacidade máxima, em função de área de terra dis-
ponível. Uma empresa fumageira deverá adquirir, através de 
convênio, de 400 a 500 mil destas mudas. Segundo o admi-
nistrador do presídio, Marco Jungblut, o preço certamente 
ficará em torno de 80 a 90 mil cruzeiros por mil mudas. A 
venda acontece nos meses de julho e agosto. Ainda existem 
mudas de eucalipto que restaram do ano passado e podem 
ser adquiridas agora ao preço de 25 mil cruzeiros. Também 
existem mudas de pinos, a pronta entrega.

Arte e emoção neste 
sábado no Ginásio da Fejão

Unisc recebe autorização 
para os cursos técnicos em 

Agropecuária, Marketing e Vendas
A Universidade de Santa Cruz 

do Sul (Unisc), campi Sobra-
dinho, junto ao Centro de Edu-
cação Profissional da Unisc (Ce-
pru), recebeu a autorização para 
a realização dos cursos técnicos 
em Agropecuária, Marketing e 
Vendas. O anúncio já foi publi-
cado no Diário Oficial do Estado.

 O técnico em Agropecuária 
tem carga horária de 1.600 ho-
ras, sendo 1.200h teórico-práti-
co, mais 400h de estágio. O téc-
nico em Marketing e também o 
de Vendas terão 800h cada um. 
Por enquanto, ainda não há pre-
visão de quando será aberto o pe-
ríodo de inscrições para os inte-
ressados. 

 Para a coordenadora adminis-
trativa da Unisc Sobradinho, Jo-
celaine Maieron, os cursos profis-

sionalizantes aceleram a entrada 
do aluno no mercado de traba-
lho, já que têm duração média de 
dois anos, com um enfoque mais 
prático. “A Unisc de Sobradinho, 
com a oferta destes cursos, visa 
suprir uma demanda de mão de 

obra especializada e qualificada 
e busca atender uma solicitação 
das entidades locais. Dentro de 
alguns dias estaremos divulgan-
do mais informações como perío-
do de inscrições, matrícula e pre-
visão de início”, destaca.

É neste sábado, 23 de abril, a partir das 20 horas, no Gi-
násio Antonio Dors, no Parque da Fejão, em Sobradi-

nho, o grande show de Patinação Artística do Projeto Arte 
e Cidadania e da Chassé Cia de Patinação Artística, de Por-
to Alegre. Com o tema A Bela e a Fera, o espetáculo contará 
com a participação de nomes consagrados na Patinação Ar-
tística do Brasil, como os campeões mundiais Marcel Stür-
mer e Gabriela Plentz Bolognesi, que também é uma das 
professoras do Projeto, e também do Dynami Small Group, 
também de Porto Alegre, atual campeão brasileiro de Pa-
tinação Artística, título conquistado no mês de março, em 
Camboriú, Santa Catarina. 

Além dos alunos de Sobradinho, também farão parte 
do show os integrantes da Oficina de Patinação do Proje-
to Arte e Cidadania nos municípios de Estrela Velha e La-
goa Bonita do Sul. Serão mais de 200 patinadores na pis-
ta do Ginásio da FEJÃO, fazendo uma grande e emocionan-
te apresentação. 

A oficina de Patinação no Projeto Arte e Cidadania co-
meçou em 2019, com duas professoras e aproximadamen-
te 40 crianças. Hoje são mais de 300 crianças, 10 profes-
soras e quatro municípios envolvidos: Sobradinho, Estre-
la Velha, Lagoa Bonita do Sul, Arroio do Tigre e em maio 
também Ibarama vai receber a Oficina de Patinação do 
Arte e Cidadania.

Na abertura do Show de Patinação deste sábado, o pú-
blico vai conferir também a presença das alunas da Ofici-
na de Ballet de Sobradinho e Arroio do Tigre, juntamen-
te com a professora Gabrielle Bredow, e ainda serão apre-
sentados também os integrantes da Oficina de Patinação 
do município de Arroio do Tigre, que começaram as aulas 
agora no mês de abril.

O Show de Patinação do Arte e Cidadania faz parte da 
programação de Páscoa do município de Sobradinho e ha-
verá ônibus, saindo da Casa da Cultura, às 19h, passando 
pelos bairros até o Ginásio Antônio Dors.  

Os Ingressos para o evento são limitados e crianças de 
até 5 anos não pagam. O valor é de somente R$ 10,00, à 
venda em Sobradinho na Lovatto Presentes; Supermerca-
dos Treviso; Loja Espaço; Mercado Dalmolin, Red Lanches, 
Farmácia Ultramed Popular. Também tem ingresso com 
os professores de patinação e pais dos alunos de todos os 
municípios de Sobradinho, Estrela Velha, Lagoa Bonita do 
Sul e Arroio do Tigre também na loja Sonho Kids. Quem 
adquiriu ingresso para o show do ano passado, pode uti-
lizar o mesmo, pois está valendo.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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>> Seja feliz 
neste momento. 
Este momento 
é a sua vida. 

Omar Khayyām

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em uma proprie-
dade é possível cul-
tivar hortaliças, 
frutas, temperos, 
chás, especiarias...”

Uma vida com tempero
Em mais de uma ocasião, no período em que assino esta 

coluna, abordei temas ou assuntos relacionados com a 
alimentação, culinária, gastronomia. O que, em última análise, 
está associado à preocupação, que deveria ser de cada pessoa 
ou de cada família, sempre que houver um mínimo de tempo 
para tanto, de assegurar alimento de qualidade, e com a 
variedade que a saúde requer. Vivemos numa época em que, 
se calhar, ingerimos somente industrializados obtidos de uma 
única fonte: no caso, a soja. O leite é de soja, até os sucos de 
frutas já têm menos suco natural do que composto de soja. 
A margarina é de soja. Alguns tipos de carne são de soja. 
Farinhas e outros complementos, também de soja. Doces, 
de soja. Ou seja, não importa o que estejamos ingerindo, é 
proteína vegetal, e sempre da mesma fonte. É claro que uma 
hora o organismo satura, e no que satura ele traduz isso sob 
a forma de diferentes doenças, intolerâncias ou sintomas, 
até carências.

Para quem reside no meio rural e para quem conduz 
uma pequena propriedade, poucas coisas são de tal modo 
uma regalia, uma vantagem, uma terapia, do que poder 
estruturar uma bela horta e um pomar. Dezenas (literalmente, 
dezenas) de espécies podem ser cultivadas ao longo do ano, 
algumas sazonais, outras perenes. Todas as hortaliças, todas 
as frutíferas, todos os chás, temperos e ervas aromáticas e 
medicinais podem sempre estar ao alcance da mão. E quando, 
por alguma doença, alguma praga ou até em virtude de 
estiagem, alguma espécie finda, é só questão de planejar de 
novo a sua reposição. Venho de uma realidade em que meus 
pais, dona Lira e seu Laurindo, sempre tiveram na horta e no 
pomar prioridades absolutas. Cuidar, proteger e preservar 

a s  á r v o r e s  q u e 
pudessem saciar a 
vontade de se deliciar 
com frutas saborosas, 
ao alcance da mão, 
fez parte da minha 
própria formação, e 
isso virou lei. Assim, 
ao longo dos anos, 

diferentes espécies foram sendo incorporadas ao mix, com 
resultados surpreendentes para uma pequena propriedade.

Por exemplo: é quase inadmissível que uma família na 
agricultura não possua ao menos um pequeno parreiral com 
quatro, cinco, seis espécies de uvas, de diferentes ciclos de 
maturação, para que uma amadureça mais cedo e possa ser 
saboreada, enquanto a outra vem em época bem mais tardia. 
Apanhar um cacho de uva, lavá-lo sob a torneira e saborear 
ali mesmo, é uma bênção. O mesmo vale para laranjas, 
bergamotas, limões sicilianos, cravo e tahiti; caquis, ameixas 
roxas e amarelas, figos, uvaias, marmelos, goiabas, e, claro, 
maçãs. O clima da região alta do Centro-Serra é ideal para 
colher maçãs saborosíssimas, tanto a Gala quanto a Fuji, 
e até a maçã Eva. É plantar, cuidar, e colher. E as nativas, 
então: sete-capotes, jabuticaba, pitanga, cereja, guaiava, 
butiá, araticum, guamirim, guabiju, guapuriti, tantas, tantas 
espécies; pêssegos às pencas, figos, todos os tipos de laranjas 
e todas as bergamotas possíveis. E, como não poderia deixar 
de ser, curiosos por sabores diferentes, fomos incorporando 
cabeludinha, cajá anão, amêndoa, damasco, pitaya, fisalis, 
mirtilo, lichia, romã roxo e romã amarelo, e mais tudo o que 
ainda puder ser descoberto.

Na horta, de uma de minhas grandes predileções desde 
sempre, o caxi, estava difícil de obter semente. Mas enfim ela 
foi adquirida, e os primeiros caxis estão sendo saboreados, 
depois de alguns anos. E sementes de grão de bico, de 
favas, de ervilha orelha-de-padre, de sálvia peixinho, tudo é 
preservado. Em meio a todo esse mix, têm destaque absoluto 
os temperos, as ervas, os chás e as especiarias. Destas, 
praticamente tudo o que é possível cultivar em pequena 
propriedade na região é mantido, o que inclui até uma planta 
original de curry indiano, o cravo e o adoçante asteca, uma 
das mais poderosas fontes de açúcar, em folha. Como diz o 
ditado, uma vida com mais sabor só é possível de ser vivida 
se houver criatividade e persistência para obter o tempero 
certo. E na pequena propriedade é possível, efetivamente, 
levar esse mandamento à risca. É só ter disposição para tanto.

Monteiro Lobato e a literatura infantil
Comemora-se, no dia 18 de abril, o Dia Nacional 

do Livro Infantil. Por que nessa data? Lembra a data 
de nascimento do escritor José Bento Monteiro 
Lobato (1882 – 1948), paulista de Taubaté. Conforme 
Enciclopédia Delta Júnior, “Lobato foi Promotor 
Público, até que a morte do avô (o Visconde de 
Tremembé) o transformou em fazendeiro. Lobato 
era editor, e sua editora promoveu a renovação de 
livros didáticos e infantis. Tornou-se conhecido no 
mundo dos grandes e pequenos, pois foi com ele 
que surgiu o livro infantil brasileiro”.

O fato de ele na infância ter convivido com o avô 
explica a criação de seus personagens interessantes, 
interpretando a vida na fazenda, em linguagem 
simples, onde o real e o irreal se misturam. “Emília, 
a principal, é boneca de pano, espevitada, com 
ideias próprias; parece que nela se pode encontrar 
o autor. Pedrinho é o Lobato - criança, repetindo, 
através das páginas dos livros, as suas aventuras 
na fazenda; o Visconde de Sabugosa é uma espiga 
de milho que pensa e fala como gente grande; 
o Marquês de Rabicó, Tia Nastácia, D. Benta, o 
Rinoceronte e outros são, também, personagens de 
suas histórias que se encontram com as crianças e 
as deliciam”. (Enciclopédia Delta Júnior).

A Menina do Narizinho Arrebitado foi o primeiro 
livro infantil que escreveu. Depois passaria a 
chamar-se Reinações de Narizinho. Também 
publicou: O Saci, O Marquês de Rabicó, As Caçadas 
de Pedrinho, Emília no País da Gramática e outros, 
dando sequência às aventuras de seus personagens 
que resultou na obra O Sítio do Pica-Pau Amarelo, 
mais tarde levada para a televisão no seriado “O 

Sítio do Pica-Pau Amarelo”, encantando as crianças 
com os seus mitos e fábulas. 

E as crianças, de geração em geração, continuam 
encantando-se com as histórias de Monteiro 
Lobato. As escolas mantêm vivos os personagens do 
autor, trabalhando-os em dramatizações, redações 
e narração das histórias para alegria e motivação 
dos alunos, que vão criando seu mundo literário.

Aproveitando a “deixa”, mundo literário é o que 
crianças e jovens residentes ou nascidos na região 
Centro Serra estão sendo convidados a criarem. 
Como?  Participando do concurso, cuja seleção 
tem como produto final a publicação de um livro 
com o título “Sementes”. Quem os convida? A 
Academia Centro Serra de Letras! Conforme o 
presidente Gerson Lisboa, as inscrições estão 
abertas até meados de julho de 2022, e informa 
que os trabalhos sobre o livro “Sementes” devem 
ser orientados pelos pais, professores e/ou amigos.

Conforme regulamento, os textos devem ser 
escritos com as características de um dos seguintes 
gêneros textuais: conto, fábula, crônica e lenda. 
Tipo textual: narrativa. Tema: livre.

Informações pelo WhatsApp, com Clara (51) 
99753-2381, Hélio 99995-7287, Gerson 99732-
8142.

Então, que tal você, criança, jovem, da região 
Centro Serra, ser o autor do livro “Sementes”?

Voltando a tratar sobre Monteiro Lobato, Ingrid e 
Isabel aguardam a visita da garotada para divertir-se 
com a leitura dos livros, e são todos, de Monteiro 
Lobato, expostos na Casa da Cultura de Sobradinho. 
E votos de boa leitura!



Geral

Gazeta da Serra6 Sexta-feira I 22 I Abril I 2022 Lagoa Bonita do Sul

Lagoa Bonita do Sul, em abril, co-
memora seu 26º aniversário de 

emancipação e o 22º de administra-
ção política. Para comemorar foi ela-
borada uma programação que se es-
tende durante todo o mês. 
     Nos dias 7 e 8 ocorreu a escolha do 
Slogan e Marca Turística do municí-

pio, uma realização da Secretaria de 
Educação, Cultura e Desporto. A Mar-
ca Turística vencedora foi do aluno 
Otávio Bernardi Grigollo, do 6º ano 
da EMEB Rainha dos Apóstolos. Já a 
aluna Bruna Rosin Hudson foi a ven-
cedora do Slogan, “Lagoa Bonita do 
Sul, linda por natureza”.

Programação alusiva 
ao aniversário de 

Lagoa Bonita do Sul

A programação tem sequência 
desde esta quarta-feira, 20, até hoje, 
22 de abril, com os Jogos Rurais re-
alizados pela Associação da Juven-
tude Rural de Lagoa Bonita do Sul 
(AJURLABLS). Já neste fim de sema-

na, dias 23 e 24, será realizado Ro-
deio Crioulo pelo CTG Garrão de Po-
tro. O encerramento das comemora-
ções ocorrerá no dia 30 de abril, com 
uma caminhada realizada pelo Con-
selho Municipal de Turismo, em par-

ceria com a Emater/RS-Ascar. 
De acordo com o prefeito Luizi-

nho Fagundes, nesse ano, devido a 
pandemia de Covid-19, não foi pos-
sível realizar a Festa da Lagoa, mas 
foi organizada uma programação 

para comemorar a passagem dessa 
data marcante em Lagoa Bonita do 
Sul. “São 26 anos de emancipação e 
22 anos de administração política, 
que devem ser comemorados e evi-
denciados”, destaca.

No dia 8 foi realizada Assembleia e a 
composição da Diretoria dos prefeitos da 
AMCSERRA para o próximo ano, onde es-
tiveram participando prefeitos, primeiras-

-damas e soberanas dos respectivos mu-
nicípios. Já no dia 9 ocorreu baile promo-
vido pela Associação Cultural e Esporti-
va Penharol. 

No dia do aniversário de Lagoa Boni-
ta do Sul, 16 de abril, na Comunidade Rai-
nha dos Apóstolos, de Várzea Grande, hou-
ve o tradicional Baile do Chopp. Os even-

tos contaram com a presença do Executivo 
Municipal e com a presença das soberanas: 
princesas Andressa Nunes Ullrich e Laiane 
Puntel; e a rainha Évelin Alana Schirmer.
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Na quinta-feira, 14 de abril, o Co-
ral Municipal apresentou-se duran-
te a Missa de Lava-pés na Igreja Ma-
triz São Paulo Apóstolo, de Ibarama. 

O Coral é regido pelo professor Ma-
teus Costamilan, através da Secretaria 

Municipal de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto. 

A Administração agradece e para-
beniza todos os integrantes do Co-
ral Municipal pela belíssima apre-
sentação.

Na tarde do dia 13 
de abril ,  na sede do 
CRAS, realizou-se o pri-
meiro encontro com os 
participantes do Pro-
jeto Adole-Tá - SCFV- 
crianças/pré-adoles-
centes, no turno da tar-
de. O projeto contem-
pla crianças de 10 a 13 
anos, sendo ministra-
do pelos professores 
Ediberto da Silva e Ana 
Paula Olivier Puntel.

No primeiro momen-
to foi realizada uma di-
nâmica de apresenta-
ção, conversado sobre 
o andamento do proje-
to e combinado sobre os 
direitos e deveres. Em 
seguida, foi confeccio-
nado um coelho usan-
do feltro, com a profes-
sora Ana Paula, e parti-
ciparam da Oficina de 
Música, onde tiveram 

o período de iniciação 
musical com o profes-
sor Ediberto. As ativida-
des se encerraram com 

um lanche e entrega de 
um pequeno ninho da 
Páscoa para cada parti-
cipante do projeto.

Na última semana, o 
prefeito de Ibarama, 

Valmor Mattana, acom-
panhado do secretário 
de Finanças, Jonas Scota, 
esteve em Porto Alegre 
onde cumpriu agenda.

Na Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento Ur-
bano, trataram junto ao 
secretário Carlos Rafael 
Mallmann, a liberação da 
Verba do Pavimenta RS.

No Badesul conversa-
ram com o vice-presiden-
te, Flávio Lommel, e com 
o economista Diego Pai-
va, com o objetivo da via-
bilidade de financiamen-
to para a Prefeitura de 
Ibarama. O prefeito re-
cebeu parecer favorável 
de acordo com as neces-
sidades possíveis do mu-
nicípio.

Foram também rece-
bidos no Banco do Bra-
sil pelo gerente Leonardo 

Riviera e por Filipi Chetta, 
gerente de relacionamen-
to dos municípios, onde 
também receberam pa-
recer favorável para pos-
síveis financiamentos à 
Prefeitura de Ibarama.

Mattana avaliou a via-

gem como muita positi-
va, pois, se necessário, a 
Prefeitura poderá dispor 
de financiamentos. Re-
ceberam também garan-
tia de rápida liberação da 
primeira parcela do Pavi-
menta RS.

O prefeito Valmor 
Mattana, o vice-prefeito 
Célio Turcatto e o secre-
tário de Agricultura, Fer-
nando Puntel, acompa-
nharam o início dos tra-
balhos da escavadeira 
hidráulica em São Luiz, 
Cerro Preto, na proprie-
dade de Célio Mundt. 
Também estiveram con-
ferindo os trabalhos na 
propriedade de Natan 
Rothmund, no Morro 
Alto.

Os interessados em 
horas subsidiadas pela 
Prefeitura podem procu-
rar a Secretaria de Agri-
cultura para obter mais 
informações.

Os professores 
das Redes Muni-
cipal e Estadual 
de Ensino de Iba-
rama, participa-
ram na terça-fei-
ra, 13 de abril, de 
um curso de for-
mação do projeto 
“Estamos Juntos”, 
desenvolvido pela 
Faculdade Antonio Meneghetti, que 
ocorreu no Centro de Eventos Lorena 
Ema Wendt Dal Ri.

O projeto “Estamos Juntos”, criado 
em 2020, existe para oportunizar aos 

profissionais da educação uma for-
mação pedagógica e humanista, vol-
tada para o desenvolvimento da pes-
soa em si, tornando-a uma referência 
de realização e bem-estar para educar 
outras pessoas.

Coral Municipal Luciano Pavarotti faz 
apresentação na Igreja Matriz de Ibarama

Serviços de escavadeira hidráulica com 
horas subsidiadas iniciam no município

Redes Municipal e Estadual de Ensino 
participam de curso de formação

Prefeito e secretário de Finanças 
realizam viagem a Porto Alegre

Projeto Adole-Tá realiza 
primeiro encontro
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Em uma Sessão Solene 
prestigiada no plenário 

da Câmara de Vereadores 
de Passa Sete, na noite de se-
gunda-feira, 18 de abril, foi-
ram inauguradas as galerias 
com fotos de todos os pre-
feitos e vice-prefeitos e pre-
sidentes da Casa Legislativa 
que fizeram ou fazem parte 
da história do município. O 
ato ocorreu às 19h, reunin-
do homenageados e familia-
res dos que já não se encon-
tram mais entre nós.

Com um protocolo sim-
ples e preciso, sem demoras 
e objetivo, a homenagem foi 
coroada de sucesso. A expo-
sição simboliza a valoriza-
ção da história política pas-
sasetense.

O pano sobre as galerias 
foi descerrado pelas autori-
dades que participaram na 
composição da mesa de hon-
ra: prefeito Maurício Afonso 
Ruoso; vice-prefeito Gerson 
Lopes; presidente da Câma-
ra, Alcenio Machado; e o pri-
meiro presidente da Câma-
ra, José Alzemiro Alves. Tam-
bém comporam a mesa os 
vereadores Loreno Luis Lo-
pes, Rogério José Rech, Feli-
pe Possebon de Moura, Sale-
te Weide Zorteia e Sidnei da 
Rosa Franco.

No uso da palavra, o pre-
feito Maurício falou da ale-
gria em poder estar perpetu-
ando para a história o nome 
daqueles que administra-
ram e contribuíram decisi-
vamente para o desenvolvi-
mento do município ao lon-
go dos anos. “Agradeço a to-
dos os presentes nesta noite 
e quero deixar registrado o 
reconhecimento e respeito 
a todas essas pessoas aqui 
homenageadas. Pessoas va-

lentes e determinadas que 
ajudaram na construção de 
um município maravilhoso 
como é Passa Sete”, destacou. 

Durante a solenidade fo-
ram entregues os Votos de 
Mérito Legislativo aos ex-
-presidentes, além dos Vo-
tos de Congratulações aos 
ex-prefeitos e vice-prefeitos, 
em reconhecimento aos rele-
vantes serviços prestados no 
exercício de seus mandatos. 
Na oportunidade também 
foram homenageados com 
o recebimento de uma placa 
de agradecimento pelos anos 
de trabalho no serviço públi-
co, os senhores Reinaldo Ig-
nácio Fischer e Flávio André 
Capeletti.

Outras autoridades que 
deixaram seu nome na his-
tória, bem como familiares 
dos que já não estão mais en-
tre nós estiveram presentes.

Desde a sua emancipa-
ção em 28 de dezembro de 
1995, três pessoas estiveram 
à frente das decisões executi-
vas do município, como pre-
feitos e cinco como vice-pre-
feitos. Foram 19 presidentes 
representando o legislati-
vo durante estes 27 anos. As 
galerias com as fotografias 
destas autoridades políticas, 
contendo o nome e o período 
da gestão de cada um, ficarão 
expostos na Câmara de Ve-
readores e no hall de entra-
da do Centro Administrativo.

Galerias do Executivo e Legislativo são 
inauguradas na Câmara de Vereadores. 
Servidores também são homenageados

Após decretar Situação 
de Emergência devido a es-
tiagem, e tê-lo reconhecido 
pelo Governo Federal, Pas-
sa Sete recebeu recursos da 
Defesa Civil, através do Mi-
nistério do Desenvolvimen-
to, para aquisição de 134 
cestas básicas, bem como 
o recebimento de recursos 
para aquisição de 3.280 li-
tros de combustível usados 
para abastecer o caminhão 
pipa, que distribui água para 
consumo humano, minimi-
zando os efeitos durante a 
estiagem.

Publicado no fim do mês 
de janeiro, o decreto levou 
em conta os problemas en-
frentados em função da es-
cassez de chuvas, como pre-
juízos na produção primária 
e no interior do município.

Segundo a secretária de 
Assistência Social, Janice Lo-
ebens, o processo de distri-
buição das cestas foi bastan-
te rigoroso e seguiu os crité-
rios conforme o trabalho so-
cial desenvolvido. “Precisa-
mos ser seletivos, pois não 
temos cestas para todos. En-
tão é importante classificar e 
entregar o alimento para as 

famílias que realmente es-
tão necessitando”, comen-
tou a secretária.

O vice-prefeito e coorde-
nador da Defesa Civil, Ger-
son Luis Lopes, reitera a se-
riedade com que a seleção 
dos beneficiários é feita. Re-
lata que foram atendidas as 
famílias conforme os crité-
rios dos Programas Sociais, 
que libera benefícios para 
famílias em situação de vul-
nerabilidade e risco social. 
Lopes destaca que foi fun-
damental o trabalho reali-
zado pela equipe da Defe-
sa Civil Municipal para que 
fosse homologada a situa-
ção de emergência no mu-

nicípio, além da aprovação 
do recurso, possibilitando 
assim prestar esse apoio su-
plementar ao município. “Os 
recursos recebidos são de 
grande valia para auxiliar as 
famílias que passam por mo-
mentos de dificuldade. En-
tendemos a importância de 
auxiliar estas famílias e agra-
decemos a sensibilidade do 
Governo Federal, por inter-
médio da Defesa Civil, em 
oportunizar o recebimen-
to destes recursos, para que 
possamos ajudar quem foi 
atingido pela estiagem ocor-
rida no município”, destacou 
o coordenador da Defesa Ci-
vil do município.

Defesa Civil distribui cestas básicas para 
munícipes prejudicados pela estiagem

A Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo, Desporto e Lazer de 
Passa Sete deu início às atividades do 
Programa de Esporte e Lazer na Cidade 
(PELC). O programa está sendo desen-
volvido em diversos pontos do municí-
pio, utilizando espaços como ginásios de 
esportes, campo de futebol, entre outros, 
visando beneficiar crianças, jovens, adul-
tos, idosos, além da inclusão de pessoas 
com deficiência.

As atividades ofertadas pelo PELC 
são: futebol de campo; aeróbica; artesa-
nato (receitas e trabalhos manuais); tae-
-kwon-do; teatro (poesia e dança); músi-
ca/ violão; e yoga. A participação nas ofi-
cinas é gratuita.

A secretária da SMECTDL, Sinéia Doni-

sete Bellini Rech, salienta que o progra-
ma tem grande relevância para a comu-
nidade de Passa Sete, uma vez que esti-
mula a prática de atividades físicas, cul-
turais e de lazer, envolvendo diferentes 
faixas etárias.

Atividades do PELC iniciam em Passa Sete

Em parceria com o SENAR, 
a Secretaria de Assistência 
Social irá ofertar novo curso 
para qualificação aos muní-
cipes. O curso ofertado será 
o “NR-31: Aplicação correta 
de agrotóxicos”, que será rea-
lizado entre os dias 25 e 27 de 
abril. O curso ocorrerá na sala 
de reuniões do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Pas-
sa Sete. O critério para partici-
pação é ter idade mínima de 
18 anos. O curso é gratuito e 
o participante receberá cer-
tificação ao final do mesmo.

Segundo a secretária da 
Assistência Social, Janice Lo-
ebens, o curso visa propor-
cionar uma visão abrangen-

te sobre os conceitos e fun-
damentos de defensivos agrí-
colas. Também demonstrará 
os principais procedimentos 
e cuidados com defensivos 

agrícolas em atendimento a 
“NR-31.8 Agrotóxicos, Adju-
vantes e Produtos Afins”, en-
tre outras normas regula-
mentadoras.

Secretaria da Assistência Social 
promove curso de qualificação
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Na manhã de quinta-fei-
ra, 14 de abril, ocorreu 

a celebração ecumênica de 
Páscoa, na Praça Cornedo 
Vicentino. Participaram do 
evento o prefeito Arman-
do Mayerhofer, vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, equi-
pe da Secretaria de Educa-
ção, escolas municipais e 
estaduais, APAE e comuni-
dade em geral. 

A celebração foi presi-
dida pelo padre Gelso Ber-
nardy, da Paróquia Nossa 
Senhora dos Navegantes, 
e pelo pastor Edgar Heise, 

da Igreja de Confissão Lu-
terana.

De acordo com o vice-
-prefeito Ivan Trevisan, a 
celebração foi um momen-
to muito especial, onde foi 

possível fazer uma refle-
xão do verdadeiro sentido 
da Páscoa, data em que ce-
lebra-se o renascimento de 
Cristo, sendo sinônimo de 
muito amor, compreensão 

e perdão.
Já o prefeito Armando 

Mayerhofer aproveitou a 
oportunidade para agra-

decer a presença de todos 
e relembrou que a Páscoa 
é um momento para cele-
brarmos a vida, a ressurrei-

ção de Jesus, a paz e o amor. 
Também desejou uma feliz 
e abençoada Páscoa a todas 
as famílias do município.

Celebração de Páscoa é realizada na Praça Cornedo Vicentino

A Secretaria Munici-
pal da Saúde (SMS) de 
Sobradinho informa que 
está aberto o agenda-
mento da vacinação da 4ª 
dose contra a Covid-19 
para idosos a partir de 
80 anos. 

Lembra ainda que o 
agendamento deve ser 

feito no posto de saúde 
de sua referência, e a va-
cinação é realizada no 
turno da manhã em todas 
as unidades de saúde. No 
dia da vacinação é neces-
sário levar o cartão SUS 
pertencente ao municí-
pio de Sobradinho e com-
provante de residência.

Na terça-feira, 12 de 
abril, foi assinado o con-
trato com a empresa 
ELO SUL, para executar a 
construção da praça que 
ficará ao lado da pista 
olímpica no Parque Mu-
nicipal Marci Luiz Nardi 
(Parque da Fejão). 

Estiveram presentes 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a diretora do 
setor de licitações, Lu-
ciana Folharini, a enge-
nheira Narjana Matte e 
o representante da em-
presa vencedora da lici-
tação, Leonardo Cristia-
no Ulrich. 

De acordo com Ma-
yerhofer, será investido o 
valor de R$ 372.566,93, 
sendo R$ 241.138,00 

de emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Covatti Filho (PP) e R$ 
131.428,93 de contra-
partida do município.

O prefeito salienta 
a importância da obra 
para o município e a co-

munidade, que poderá 
usufruir de um espaço 
revitalizado para a prá-
tica de atividades físicas 
e de lazer, além de pro-
porcionar que o parque 
possa ser cada vez mais 
utilizado pela população.

Nos últimos anos o ce-
nário social e econômi-
co em que vivemos nos 
faz repensar sobre o pró-
ximo e como a doação é 
importante no inverno 
que está chegando. Amor 
e empatia são fundamen-
tais sempre, mas nos dias 
frios que vem pela frente é 
muito importante se colo-
car no lugar de quem pre-
cisa de ajuda.

Pensando nisso, a Se-
cretaria de Assistência So-
cial de Sobradinho lança 
a campanha “É tempo de 
cuidar – aqueça seus co-
rações com amor e em-
patia”, na qual estará arre-
cadando doações de rou-
pas, calçados, cobertores 
e também de alimentos 

não perecíveis com intui-
to de minimizar a difícil si-
tuação que as famílias ca-
rentes do município estão 
vivendo. 

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, o pouco já 
faz a diferença na vida de 
muitas famílias. Segundo 
ela a Prefeitura vem aju-
dando mediante a lei dos 
benefícios eventuais, po-
rém é possível fazer mais 
pelo próximo com a aju-
da da comunidade de So-
bradinho. 

As doações podem ser 
feitas na Prefeitura, no 
CRAS Nascer do Sol e na 
Casa da Cultura, de se-
gunda a sexta-feira, das 
7h30min às 11h30min e 

das 13h às 17h. 
O prefeito Armando 

Mayerhofer pede a cola-
boração dos sobradinhen-
ses nesta campanha tão 
importante, que visa aju-
dar as famílias em situa-
ção de vulnerabilidade so-
cial no inverno que vem aí.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, e o secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Jair Cremonese, visita-
ram a Feira do Peixe, que 
ocorreu na Praça Corne-
do Vicentino durante os 
dias 12, 13 e 14 de abril.  

De acordo com o se-
cretário Jair, a Feira foi 
realizada em parceria 
com a Secretaria de Agri-
cultura, Associação dos 
Piscicultores e apoio da 
Emater/RS-Ascar. Foram 
comercializadas carpas 
capim, prateada, húnga-
ra e cabeça grande, além 
de mantas de carpa. 

Neste ano a comer-
cialização ficou a cargo 
dos piscicultores Mari-
no Wacholzz e Claudio-
nei da Silva.

Mayerhofer destaca 
que esse é um dos pro-
gramas da Secretaria da 
Agricultura, uma vez que 
com a abertura de açu-

des é possível fomentar 
a produção de peixes, 
sendo mais uma fonte de 
renda para o produtor.

Segundo o prefeito, a 
Feira do Peixe durante a 
Semana Santa, de manei-
ra direta entre consumi-

dor e produtor é tradi-
cional, além de ser ali-
cerçada na confiança de 
quem produz e a certeza 
do consumidor adquirir 
um produto de qualida-
de, valorizando o produ-
tor local.

Feira do Peixe foi realizada 
durante a Semana Santa

4ª etapa de vacinação contra a Covid-19 
para idosos inicia em Sobradinho

Para mais informações e agendamento, deve-se entrar em contato pelos telefones: 
ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151;
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399;
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576;
ESF Bairro Copetti – (51) 3742-2611 ou (51) 9 9756-3972;
Posto de Saúde Central – (51) 3742-1164.

Contrato para construção da Praça 
no Parque da Fejão é assinado

Assistência Social de Sobradinho lança 
a campanha “É tempo de cuidar”
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A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho informa aos 
agricultores que reservaram horas-
-máquinas de escavadeira hidráuli-
ca (draga) subsidiadas, que devem 
efetuar o pagamento até o dia 31 de 
maio.

Segundo o secretário de Agricultu-
ra, Jair Cremonese, quem não efetuar 
o pagamento até esta data será auto-
maticamente excluído do programa, 
e sua vaga será preenchida por ou-

tros agricultores que se encontram 
na lista de espera. 

Também informa que a empresa 
ganhadora da licitação já está reali-
zando o serviço para os produtores 
que já efetuaram o pagamento e que-
rem o serviço neste momento.

O prefeito Armando Mayerhofer 
ressalta que o programa de horas-
-máquinas subsidiadas visa incenti-
var a produção agrícola e melhorar a 
infraestrutura da propriedade.

Pagamento de horas-máquinas deve 
ser efetuado até 31 de maio

Na tarde de segunda-feira, 18 de 
abril, estiveram reunidas a coordena-
dora regional e presidente do Conse-
lho Municipal de Educação (CME) de 
Sobradinho, Catiéle Bonelli, as vice-
-coordenadoras Marlise Ortiz e Jarcia-
ne Melchior, de Tunas e Passa Sete res-
pectivamente, com a promotora regio-
nal de Educação, Dra. Vanessa Salda-
nha, em Santa Cruz do Sul.

Na oportunidade, foi realizada a en-
trega do Relatório Anual da Regional 
AMCSERRA e do CME de Sobradinho. 
Foram discutidas ainda a situação de 
cada CME da Regional, bem como le-
vados assuntos pertinentes à promo-
toria.

A coordenadora Catiéle destaca que 
esses encontros são importantes para 

fortalecer o trabalho de cada CME den-
tro da Regional e, assim, analisar cada 
demanda.

CME participa de encontro com a 
promotoria em Santa Cruz do Sul

Na tarde de segunda-feira, 18 de 
abril, o prefeito de Sobradinho, 

Armando Mayerhofer, acompanhou o 
início das obras de canalização na pon-
te interditada localizada na Rua Padre 
Landel de Moura, no Bairro Rio Branco.

De acordo com o prefeito, a base 
da ponte desmoronou, pois a água foi 
corroendo a estrutura com o passar 

do tempo. Uma equipe da Secretaria 
Municipal de Obras está efetuando as 
obras de canalização, onde serão ins-
talados tubos de 2 metros.

Segundo Mayerhofer, o intuito é fi-
nalizar o quanto antes para evitar 
transtornos aos moradores e também 
para a segurança das pessoas que tran-
sitam pelo local todos os dias.

Obras de canalização na Rua 
Padre Landel de Moura, no 
Bairro Rio Branco, têm início A Secretaria de Agricultura e Meio Am-

biente, Emater/RS-Ascar, Grupo de Cami-
nhantes Caminhos do Campo e a Casa da 
Cultura, realizaram a 13ª Caminhada na 
Natureza de Sobradinho no último sába-
do, 16 de abril.

O trajeto percorrido foi de aproxima-
damente 18km, saindo da Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes, passan-
do pelas comunidades de Linha Quinca, 
Granja do Silêncio e Campo da Aviação, 
onde foi servido café a cargo da comuni-
dade. Participaram 28 caminhantes, en-
tre eles o secretário de Agricultura, Jair 
Cremonese. 

De acordo com o secretário, as Cami-
nhadas na Natureza em Sobradinho vêm 
sendo desenvolvidas desde dezembro 
de 2017, com intuito de estimular a prá-
tica da atividade física na natureza, bem 
como a promoção do Turismo Rural, além 
de proporcionar aos participantes mo-
mentos de contemplação e contato com 
o meio rural.

Nas edições anteriores, já participa-
ram centenas de caminhantes dos mais 
diversos municípios do Rio Grande do 
Sul, onde levam consigo inúmeras ima-
gens das mais diversas paisagens locais, 
valorizando e divulgando o município.

Sobradinho realiza a 
13ª Caminhada na Natureza

Nos dias 13 e 14 de abril a supervi-
sora escolar Cleura Minetto, represen-
tando o secretário de Educação, Ivan 
Trevisan, juntamente com a presiden-
te do Conselho Municipal de Educação 
(CME), Catiéle Bonelli, participaram do 
32° Fórum Estadual e da Região Sul da 
União Nacional dos Dirigentes Munici-
pais de Educação (UNDIME), em Por-
to Alegre. 

O fórum teve diversas discussões 
sobre a educação de qualidade, sen-
do que o mesmo é promovido anual-
mente para secretários de Educação e 
equipes das Secretarias de Educação.

A supervisora Cleura Minetto des-
taca que “foram dois dias de muito 
aprendizado, onde foi possível ver que 
o nosso município está no rumo certo, 
assegurando aos alunos uma educa-
ção inclusiva e de qualidade, promo-

vendo oportunidades de aprendiza-
gem para todos”.

Sobradinho participa de evento da União Nacional 
dos Dirigentes Municipais de Educação
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Na tarde de terça-feira, 19 de abril, o 
prefeito de Sobradinho, Armando 

Mayerhofer, juntamente com o vice-pre-
feito e secretário de Educação, Ivan Tre-
visan, a coordenadora das EMEBs, Zaíra 
Pohlmann Moreira, e o conselheiro da 
Celetro, Pio Antônio Ravanello, visita-
ram a Escola Municipal de Ensino Fun-
damental Flor Fabrício Ceretta, onde fo-
ram recepcionados pela equipe direti-
va, professores e alunos. 

Na oportunidade foi realizada a en-
trega de kits escolares, provindos do 
Projeto “Força para a Educação” da Ce-
letro, criado em 1996 e que distribui 

materiais escolares para alunos da edu-
cação infantil ao ensino médio. Os kits 
são compostos por pasta, cadernos, lá-
pis, borracha, régua e canetas. 

De acordo com Ivan Trevisan, a con-
tribuição dos kits na vida escolar das 
crianças é grandiosa, pois auxilia na 
aprendizagem e no desenvolvimento 
dos mesmos.

O prefeito Armando Mayerhofer 
agradeceu a Celetro, que vem desen-
volvendo este projeto há vários anos no 
município, onde crianças recebem ma-
terial escolar para incentivar e contri-
buir com a qualidade da aprendizagem.

Celetro entrega kits escolares 
na Escola Flor Fabrício Ceretta

No último sábado, 
16 de abril, o prefeito 
Armando Mayerhofer 
acompanhado da pri-
meira-dama Vani Ma-
yerhofer, do secretário 
de Administração, Dila-
mar Silva, acompanha-
do de sua esposa Daia-
ne Mayerhofer, e das so-
beranas do município 
Francesca Kluge Puntel, 
Eduarda Lopes e Miche-

le Sabrina Kittel, partici-
param do baile em come-
moração ao aniversário 
de Jacuizinho, com esco-
lha das soberanas.

O evento começou 
com coquetel, onde as 
candidatas fizeram sua 
apresentação. Após ocor-
reu o desfile, onde foram 
escolhidas como rainha 
Emily Rezende de Mat-
tos e princesas Tainá Pe-

reira de Melo e Andressa 
Barbosa Gregório.

Na oportunidade as 
soberanas de Sobradi-
nho usaram pela pri-
meira vez seu traje ofi-
cial. O prefeito Armando 
Mayerhofer agradeceu o 
convite do município de 
Jacuizinho e se diz muito 
feliz com o retorno dos 
eventos após este perío-
do de pandemia.

Comitiva de Sobradinho participa 
do aniversário de Jacuizinho

“O poder da geografia é dado pela 
sua capacidade de entender a realida-
de em que vivemos” (Milton Santos). 
Os momentos mais especiais na vida 
estudantil são aqueles que marcam as 
conquistas, o resultado da dedicação 
nos estudos. Após quatro anos de mui-
to estudo e preparação, 24 acadêmi-
cos do curso de Licenciatura em Geo-
grafia - EAD, pela UNIPAMPA, Campus 
São Borja, vinculados ao Polo de Sobra-
dinho, concluíram o curso, e outros 7 
acadêmicos terão colação de gabinete 
ainda neste semestre, totalizando 31 
formandos. 

A cerimônia virtual ocorreu na tar-
de de quarta-feira, 13 de abril, e contou 
com a presença da equipe do Polo e do 
vice-prefeito e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, representando também 
o prefeito Armando Mayerhofer.

Os profissionais formados irão fo-
mentar a rede educacional de diver-
sos municípios gaúchos. A adminis-

tração de Sobradinho e equipe do Polo 
parabenizam aos formandos e suas fa-
mílias pela conquista e desejam suces-
so aos profissionais que contribuirão 
para a qualidade da educação no mu-
nicípio e região.

O Programa Empre-
ga+ da Rede e-Tec Bra-
sil do IFSul divulga ins-
crições de cursos total-
mente gratuitos e onli-
ne. As inscrições estão 
abertas até o dia 29 de 
abril ou até atingir as 
25 mil vagas. O link para 
inscrições está no mate-
rial de divulgação e nas 
redes sociais do Polo de 
Sobradinho: Facebook: 
polode.sobradinho e 
Instagram: @sobradi-
nhopolo

A divulgação dos can-
didatos selecionados e 
repasse das instruções 

de acesso à plataforma 
serão enviadas para o 
e-mail da inscrição do 
candidato e redes so-
ciais do Polo, a partir do 
dia 9 de maio. 

Os cursos oferecidos 
são: Agente de Inclusão 
Digital, Agricultor Fami-
liar, Assistente de Con-
trole de Qualidade, As-
sistente de Logística, As-
sistente Financeiro, Au-
xiliar Pedagógico, Inspe-
tor de Qualidade e Ope-
rador de Computador.

Os certificados es-
tarão disponíveis para 
download, na platafor-

ma do curso (Mundi), 
20 dias após o início das 
atividades.

A coordenadora das EMEBs, Zaíra 
Pohlmann Moreira, e a professora Va-
nise Centa se reuniram para acertar de-
talhes da retomada do Projeto de Robó-
tica para os alunos das escolas munici-
pais e estaduais. De acordo com Zaíra, 
o projeto se desenvolveu durante o ano 
de 2019, mas com a pandemia foi inter-
rompido. Neste ano ele será coordena-
do pela professora Vanise e realizado 
na antiga sede da Escola Espírito Santo.

Nos próximos dias as escolas serão 
visitadas e os alunos serão informa-
dos sobre as inscrições e horários do 
projeto. 

Segundo o vice-prefeito e secretário 
de Educação, Ivan Trevisan, a robótica 
educacional é um método de aprendi-
zagem focado na pesquisa, descoberta 
e construção de uma máquina como re-
sultado da aquisição de conhecimentos. 
Ele depende do uso de kits prontos de 
montagem ou transformação de outros 
materiais, como sucata e itens reciclá-
veis para compor as peças do robô. Ao 

trabalhar com as ferramentas da robó-
tica, o aluno desenvolve competências 
psicomotoras importantes. Aprimoran-
do todas essas habilidades, ele melho-
ra seu processo de aprendizagem, que 
se torna mais rápido, sólido e perspi-
caz, podendo até apresentar melhoras 
no rendimento escolar de forma geral.

O prefeito Armando Mayerhofer res-
salta que a Administração Municipal 
está sempre apoiando e incentivan-
do os projetos desenvolvidos nas es-
colas, pois prioriza uma educação de 
qualidade.

Projeto de Robótica será reativado com participação de 
estudantes das redes municipal e estadual de ensino

Acadêmicos vinculados ao Polo Regional de Ensino 
colam grau em Licenciatura em Geografia

Oito cursos técnicos estão com inscrições abertas
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Gran Metáfora, o rock através de uma nova perspectiva
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> MÚSICA   A nova banda de rock autoral traz como diferencial a originalidade em letra 
e melodia, buscando um trabalho de relevância nacional

Gran Metáfora. O pró-
prio nome já reme-
te à figura de lingua-

gem de algo grandioso. Con-
forme os integrantes, com 
letras mais profundas, suas 
músicas surgem como gran-
des metáforas. Com um estilo 
de verdadeiro grupo musical 
de rock autoral, a nova banda 
é composta pelos membros: 
Gustavo Steiernagel (baixis-
ta e backing vocal), Thiago 
Reck (vocalista e guitarris-
ta) e Alan Scherer (bateris-
ta), ambos de Sobradinho. 

Conforme relata o inte-
grante Gustavo, a ideia de 
banda surgiu ainda no co-
meço da pandemia, onde o 
mesmo retornou a cidade de 
Sobradinho. Neste retorno 
conheceu Thiago. Na opor-
tunidade o vocalista estava 
cantando e tocando violão. 
“Trocamos uma ideia nesse 
dia e nasceu a ideia de criar 
uma banda. Aí lembrei tam-
bém do Alan, que já tocáva-
mos juntos antes. Assim se 
deu o início da banda”, des-
taca Gustavo.

De acordo com os inte-
grantes, por iniciar os traba-
lhos no começo da pande-
mia, era evidente a dificul-
dade, pois não podiam ser 
realizados shows e apresen-
tações. Dessa forma fazia-
-se o que estava ao alcance, 
focando principalmente na 
pré-produção de um reper-
tório para a banda. 

Gustavo conta que a ban-
da começou a ensaiar efeti-
vamente no começo de 2021. 

“Já que não tinha a possibli-
dade de fazer shows, decidi-
mos trabalhar em estúdio, fa-
zendo a pré-produção. Tra-
balhávamos como dava. O 
Thiago tinha bastante coisa 
já gravada em casa. Então fo-
camos na pré-produção das 
músicas”.

A banda, que é autoral, 
busca um diferencial quanto 
a originalidade das músicas, 
onde atem-se à escrever le-
tras de autoria própria, con-
forme Thiago, que também 
realiza a composição. “Bus-
ca-se fazer algo bem origi-
nal a nível de Brasil. Trazer 
elementos do rock interna-
cional, pois são nossas maio-
res influências. Mas, claro, na 
composição todos vêm com 
seu tempero para a música. 
Buscamos também adicionar 
uma vibe positiva na letra. 
Queremos mostrar um novo 
som para o Brasil”, salienta.

A banda conta que já tem 
três músicas bem adiantadas 
de uma lista com nove sons 
por eles criados. “A primei-
ra já está pronta, que vai ser 
um single com clipe. As ou-
tras duas iremos trabalhar 
um pouco mais para frente. 
Mas a ideia é ir lançando sin-

gles até que, no final do ano, 
possamos gravar um disco”, 
destacam.

A Gran Metáfora deu uma 
palinha do que está por vir 
durante o evento Rap e Rock, 
ocorrido no dia 9 de abril, na 
concha acústica do Parque 
da Fejão. Segundo o grupo, 
o evento acabou sendo um 
show de nove músicas. “Esta 
apresentação fez com que a 
galera conhecesse a banda. 
Também conseguimos ter 
uma noção da receptividade 
das músicas. E podemos per-
ceber que os comentários fo-
ram bons”, salientam. O gru-
po coloca este projeto como 
audacioso, relatando que, a 
partir de agora, irá trabalhar 
para aumentar o repertório.

O primeiro single com 
clipe da Gran Metáfora está 
previsto para ser lançado no 
mês de junho deste ano e foi 
gravado no Estúdio Boca de 
Sons, em Santa Cruz do Sul, 
sendo mixado e masterizado 
por Alison Knak. “Após o lan-
çamento deste single, a gente 
pretende cair na estrada”, re-
força o grupo. A banda pode 
ser acompanhada em seu 
perfil oficial no Instagram: 
@granmetafora

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Influências musicais dos membros
Influenciados pela família, amigos e por grandes bandas nacionais e internacionais, 

os integrantes da banda Gran Metáfora relataram à reportagem do Jornal Gazeta da 
Serra as vertentes que os fizeram pender para o meio musical, principalmente ao 
gênero Rock and Roll.

Gustavo Steiernagel 
(baixista e backing vocal)
Gustavo  conta  que  fo i 

inserido na música aos sete 
anos de idade, onde começou 
a ter aulas de violão. “Comecei 
com aulas de violão, mas era 
aquela coisa de música regional. 
A partir disso, após influência 
de amigos, comecei a ingressar 
nesse estilo de rock nacional. 
Aí ingressei em alguma bandas 
de rock da região. Hoje em dia 
sou bem eclético quanto ao gosto musical, mas o rock continua sendo o carro-chefe”, 
destaca.

Thiago Reck 
(vocalista e guitarrista) 
O vocalista também conta 

que desde jovem começou a se 
interessar pelo gênero através de 
bandas famosas na época. “Desde 
pequeno gostava muito de rock 
nacional, como Charlie Brown 
Júnior, Paralamas do Sucesso, 
entre outras. Aí depois conheci 
bandas internacionais do estilo 
Grunge, como Nirvana, abri a 

mente e comecei a tocar também”, salienta. 

Alan Scherer (baterista)
O baterista da banda 

relata que foi influenciado 
principalmente por bandas 
internacionais, mas começou 
com clássicos nacionais 
da música. “Eu escutava 
bastante MPB. Toda essa 
turma da Jovem Guarda. 
Aí veio Beatles, The Rolling 
Stones, Led Zeppelin, e fui 
conhecendo um monte de 
bandas. Foi a partir de então 
que formei essa identidade 
musical. E como em minha família todos tocavam algum instrumento ou eram 
compositores, acabei também sido influenciado por eles ”, conclui Alan.

FOTOS: ROMAR RIGON
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Mundo 
conectado

   Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Expecta-
tivas da vida íntima pode-
rão se realizar e acelerar 

decisões. A semana anuncia mu-
danças no projeto de vida, carrei-
ra e nos planos futuros. Sair de 
um grupo e entrar em outro co-
brará desapegos; avalie ganhos 
e perdas. Busque autoconheci-
mento e esclareça escolhas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Um ne-
gócio ou proposta pro-
fissional poderá se fir-

mar nesta semana e ampliar o 
poder financeiro. Avalie inves-
timentos, planeje estratégias 
e mudanças. Cuidar do cor-
po, da saúde e dos seus recur-
sos será prioridade. Faça ativi-
dade física.

TOURO
21/04 a 20/05 - Mu-
danças acontecerão de 
dentro para fora e alte-

rarão escolhas. Aproveite esta 
semana para iniciar amizades 
num novo ambiente, harmo-
nizar a relação com a equipe 
e ampliar a participação so-
cial. Pense no seu futuro e se-
gurança.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A sorte 
caminhará ao seu lado 
nesta semana. Afaste 

emoções negativas e espere 
por boas notícias. Esta fase fa-
vorecerá novos projetos, apro-
ximará os filhos ou o par e tra-
rá bom entendimento com ir-
mãos nas questões familiares 
e de moradia.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Inicie 
um projeto de trabalho 
e brilhe publicamente. 

A semana trará mais poder e 
oportunidades na carreira. O 
desafio será se organizar me-
lhor, manter hábitos saudá-
veis e disciplinar a rotina. Ten-
são entre Sol e Plutão poderá 
afastar uma amizade.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A se-
mana trará mais atitu-
de nos assuntos de fa-

mília e no trabalho. Prioridades 
e planos poderão mudar nes-
ta fase de aumento de deman-
das. Negocie contratos, solici-
te revisão de salário ou ganhe 
benefícios. Você poderá firmar 
bons acordos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Mu-
dança na posição pro-
fissional, ou nos pla-

nos futuros, cobrará decisões. 
Invista no seu desenvolvimen-
to. A semana trará novos de-
safios, reformulações na equi-
pe e decisões importantes. 
Ganhe prestígio com os che-
fes e assuma mais poder.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Tire um 
tempo para pensar nas 
mudanças que deseja e 

em novas escolhas. Conte com 
poder de negociação em tran-
sações comerciais, contratos e 
parcerias. Assuntos de família 
serão vistos por uma perspec-
tiva diferente. Ideias e projetos 
autorais emplacarão.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Assun-
tos familiares e pen-
dências do passado po-

derão ser resolvidos. Acerte a 
documentação e elimine ve-
lhas angústias. Semana favore-
cerá mudanças e reformulação 
da rotina. Eleve seus padrões, 
inove a carreira e invista num 
futuro com mais liberdade.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Acor-
dos financeiros, assun-
tos da casa e de famí-

lia estarão em destaque nesta 
semana que já começará com 
decisões, soluções práticas e 
oportunidades de crescimen-
to. A cabeça está mudando, 
repense conceitos, contratos 
e escolhas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Notícias 
e propostas desta sema-
na apressarão decisões 

de mudanças. Conversas sensí-
veis, esclarecimentos e empatia 
em novas relações poderão mu-
dar escolhas e movimentar a vida 
numa direção diferente. A fé é o 
antídoto do medo, pense positi-
vo e embarque em novas expe-
riências.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Conquis-
te maior prestígio e po-
der de influência. A se-
mana trará encontros 

significativos e grande empa-
tia nos relacionamentos. Cená-
rio otimista e entusiasmo com 
novos projetos manterão o as-
tral em alta. Conte com suces-
so e bons resultados financeiros 
nas reuniões de trabalho.

Star Wars Eclipse™ é 
o primeiro videogame 
ambientado em uma 
região desconhecida da 
Orla Exterior durante a 
era da Alta República, 
conhecida como a era de 
ouro dos Jedi. O jogo se 
baseará na experiência 
da Quantic Dream em 
entregar narrativas 
profundamente 

ramificadas e irá além 
de sua consagração já 
estabelecida. As escolhas 
do jogador estarão no 
centro da experiência, 
já que cada decisão 
pode ter um impacto 
dramático no curso da 
história.

Desenvolvido por uma 
equipe diversificada de 
escritores, criadores de 
jogos, e especialistas em 
narrativas interativas, 
todos com profunda 
afinidade com a franquia 
Star Wars™, Star Wars 
Eclipse™ apresentará 
novos lugares para 
explorar por meio de 
histórias não contadas 
com personagens 
únicos, cada um com 
seu próprio caminho, 
habilidades e funções a 
desempenhar.

Star Wars Eclipse™ 
está atualmente em 
desenvolvimento 
em Paris, França e 
Montreal, Canadá, e será 
publicado globalmente 
pela Quantic Dream. A 
equipe está recrutando 
em ambos os locais os 
melhores talentos do 
mundo para trabalhar 
neste novo projeto 
empolgante.

>> “Sol dourado. Sol de outono” - Fim de tarde em Sobradinho
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Margô e Iolanda fazem exigências a Joaquim para continuar 
com a farsa. Joaquim acerta com Constantino a contratação 
da companhia de teatro de Margô. Emília passa a noite com 
Enrico. Mariana exige que Arminda a ajude a conquistar 
Inácio. Iara não conta para Úrsula sobre o paradeiro de 
Eugênio e Violeta. Margô e Iolanda pesquisam sobre a vida 
do falso Rafael. Úrsula tenta encontrar Eugênio e Violeta no 
Rio de Janeiro. Santa briga com Enrico e volta para a casa 
de Julinha. Joaquim convida Isadora para fazer o figurino da 
companhia de teatro de revista. Rafael contém a irritação 
depois que Isadora aceita trabalhar com Joaquim. Julinha 
acolhe Santa. Artur procura Davi e avisa que ele está sendo 
acusado de outro crime. Leônidas não consegue entender a 
briga entre Matias e Heloísa. Davi fala com Isadora sobre a 
nova acusação do mágico sem revelar sua identidade. Padre 
Tenório se prepara para resgatar os primos que estão sendo 
perseguidos pela polícia, e Olívia decide ir com ele. Joaquim 
avisa a Úrsula do jantar que fará para as vedetes. Margô conta 
para Iolanda a história de Úrsula. Úrsula se desespera ao ver 
Margô chegar para o jantar.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Edson reforça a culpa de Osvaldo no atropelamento. 
Celina tem um surto ao saber que o filho quer vender 
a clínica. Ingrid faz as pazes com Tuninha. Flávia/
Guilherme passa mal e Paula/Neném a ajuda. Daniel 
avisa a Guilherme/Flávia que assinará a venda da 
clínica. Flávia/Guilherme se sente mal novamente, e 
Odaílson se preocupa. Paula/Neném pede para Rose 
não ir para Paris. Odaílson conta para Guilherme/
Flávia que viu Flávia passar mal. Bianca se sente mal e 
pede a ajuda de Roni. Guilherme/Flávia não consegue 
falar com Flávia/Guilherme. Guilherme/Flávia, Neném/
Paula e Paula/Neném vão atrás de Flávia/Guilherme, 
que está desmaiada no barco. Guilherme/Flávia teme 
pela vida de Flávia/Guilherme. Roni se enfurece ao 
saber que a banda de Murilo tocará em outro bar. 
Celina tenta impedir a venda da clínica de Guilherme. 
Carmem chega para o evento da International Cosmetic 
Fair. Neném/Paula e Paula/Neném descobrem por que 
Flávia/Guilherme está passando mal. Rose ouve Neném 
chamar por ela no aeroporto. 

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

O Velho do Rio faz seu ritual na tapera de Juma. José 
Leôncio e os peões procuram por Jove pelas matas. O 
fazendeiro culpa Tibério por ter permitido que seu filho 
saísse sozinho de barco e demite o peão. Juma cuida de 
Jove e teme pela sua morte. José Leôncio pensa em como 
dará a notícia para ex-mulher. Madeleine discute com 
Mariana sobre Gustavo. Tibério vai com Levi à tapera de 
Juma. O Velho do Rio deixa Jove aos cuidados de Juma. 
José Leôncio vai ao Rio de Janeiro falar com Madeleine. 
Guta chega à tapera de Juma e pergunta por Jove. Tibério 
vai embora da fazenda. José Leôncio chega à mansão dos 
Novaes. Tibério encontra Jove na tapera de Juma. Juma 
aponta a arma para Tibério e afirma que ninguém pode 
saber sobre Jove. José Leôncio fala com Mariana, que 
se desespera. Tibério pede para Muda ir embora com 
ele. Madeleine se descontrola ao saber do sumiço de 
Jove. Tadeu questiona Filó sobre o relacionamento dela 
com seu padrinho. Tibério volta para a fazenda, mas não 
conta sobre Jove. Guta desmoraliza Tenório na frente da 
mãe. José Leôncio decide se divorciar de Madeleine. Jove 
recobra a consciência e Juma fica feliz.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Trabalho
final do
douto-
rando

A banda 
de internet
de alta ve-
locidade

Interjei-
ção típica

da fala
mineira

Navio
como o

Santa Ma-
ria (Hist.)

Vitamina
presente
nos frutos

cítricos

Alessandra
Ambrosio,
top model
gaúcha

Função do 
torniquete,
na hemor-

ragia
Altar-(?): 
é o prin-
cipal da
catedral

Dotar de
membros

de voo

Terceira
maior

cidade da
Colômbia

República
Árabe do

Egito
(sigla)

Associa-
ção de

Tênis Pro-
fissional

Capital 
e maior
cidade 

de Gana

A Terra
Prometida 
dos hebreus

(Bíblia)

Sulcar 
(a terra)

Boi de pe-
lo ruivo

Urânio
(símbolo)
Máquina

do tecelão

Norma jurídica que responsa-
biliza empresas que lesem
a Administração Pública

Alojamento de tropas (mil.)

Imagem que populari-
zou Gretchen na web
Maurice (?), compo-

sitor de "Bolero"

Defensor da volta do regime que
precedeu a República, no Brasil
"Quem sai aos seus

não (?)", dito
A bebida
da cuia

Transpira

Pintar de branco 
(o muro)

Unidade 
do rebanho

bovino
Produz

(?) Kilmer,
ator (EUA)
Cercada

por tropas

Que tem a 
forma dos 
monumentos
de Quéops,
Quéfren e 
Miquerinos
Flor nativa
do México

A dieta que exclui
todo alimento de
origem animal

Vir à tona d'água

Doce de
amendoim

Divisão 
do mês

Tribunal 
trabalhista
Opõe-se ao
espiritual

Afeito a 
discussões
escanda-

losas (pop.)

"Piratas do
Caribe: A
Vingança
de (?)",

filme com
Johnny
Depp 

Amor de
Peri (Lit.)
Órgão anti-
drogas (EUA)

Azulado
(?) Ramos:
presidiu o
país por
quase 3

meses, en-
tre 1955 
e 1956

TML
PEDEMOLEQUE

SEMANAUAI
VEGETARIANA

EMERGIRN
ANQATST
NEREUCECI

PIRAMIDALC
LAVSERO
AESTANCAR
DALIAARAR

MORTCALIU
CAIARATP

SALAZAREÇ
UADCANAÃ

BARRAQUEIRO

 3/atp — dea — rae — sua — tst. 5/nereu — ravel. 7/anilado — salazar.
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Dormindo em serviço!!!
No escritório, o patrão flagra a funcionária 

dormindo no horário do expediente. Irritado, ele 
acorda a mulher e questiona:

- Você pode me explicar por que estava 
dormindo?

E ela responde:
- Eu não estava dormindo. É que o meu serviço 

é tão fácil, que eu faço de olhos fechados.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O Poder do Lúdico 
na Sala de Aula

Brincando os alunos aprendem, não apenas os conteúdos 
formais, mas também uma extensa gama de habilidades 
socioemocionais de que vão precisar ao longo da vida. Ao 
brincar, a criança desenvolve empatia, relações sociais, simula 
e passa a entender os diferentes papéis sociais no mundo 
e, o melhor de tudo: se desenvolve, aprende e amadurece 
enquanto se diverte!

Como estimular o lúdico? 
Recorra aos livros e à contação de histórias – As histórias 

estimulam a criatividade e libertam a imaginação ao 
apresentar novos mundos e universos. 

Use jogos – Os jogos permitem a simulação de situações 
reais da vida, em que a criança e o jovem precisam aprender 
a lidar com adversidades e emoções, tanto positivas quanto 
negativas. Dessa forma, são uma excelente ferramenta de 
desenvolvimento das habilidades socioemocionais. 

Faça parte da brincadeira – A participação do adulto, 
principalmente do professor, em quem eles se espelham 
na fase de formação, é fundamental para estimular a 
entrada da criança no universo imaginário, além de permitir 
que você conduza a experiência para os seus objetivos 
pedagógicos. Apenas cuide para não se tornar o(a) dono(a) 
da brincadeira, ou correrá o risco de reprimir o lúdico que 
vem espontaneamente deles. 

Monte cantinhos na sala de aula – Havendo a possibilidade, 
de fato, e adaptando à idade com que você trabalha, pense 
em cantinhos de faz de conta na sua sala. Pode ser uma 
casinha, um castelo, um consultório médico, uma escolinha, 
um cantinho de livros ... ou a “arena dos desafios”, com jogos 
de tabuleiro, se você trabalha com crianças mais velhas. 
Afinal, o limite é a imaginação. 

Escolha bem os brinquedos usados – Excesso de estímulos 
em direções opostas tendem a limitar a capacidade da criança 
de embarcar na viagem da imaginação. Assim, trabalhe com 
cuidado a escolha do que será oferecido a cada dia.

Por todas essas razões, o lúdico é uma poderosa 
ferramenta pedagógica.

>> Fonte: GB Edições

“Brincar é o trabalho da Criança”
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Tem início a instalação de exaustores no Ginásio Tigrão
>> INFRAESTRUTURA   Investi mento de aproximadamente 120 mil reais contempla 
ainda reforma geral, a qual será concluída após a Olimpíada Rural

Na manhã de segun-
da-feira, 18 de abril, 

o prefeito em exercí-
cio, Vanderlei Hermes, 
a secretária da Admi-
nistração, Viviane Re-
din Mergen, e o presi-
dente do CMDE, Samuel 
Beilke, estiveram acom-
panhando a instalação 
dos exautores no Giná-
sio Tigrão.

Após uma reforma ge-
ral realizada com recur-
sos próprios, de aproxi-
madamente R$ 120 mil, 
a Administração Muni-
cipal iniciou a colocação 
dos 10 exaustores para 
amenizar a umidade ge-
rada no teto do Ginásio.

Após a realização da 
Olimpíada, a Adminis-

tração continuará as re-
formas na parte elétrica, 
externa e outros repa-

ros necessários de for-
ma imediata.

Essa manutenção faz 

parte dos investimen-
tos que o Governo Mu-
nicipal vem fazendo vol-

tados ao esporte, cultu-
ra, lazer, visando pro-
porcionar à população 
melhor qualidade de 
vida. “O Ginásio Tigrão 
está em uma localiza-
ção privilegiada. Reúne 
sempre grandes públi-
cos em competições es-

portivas, merece nosso 
cuidado. Estamos rea-
lizando todas as manu-
tenções possíveis para 
atender as necessida-
des daqueles que utili-
zam a estrutura espor-
tiva”, enfatizou Vander-
lei Hermes.

Apresentou-se nesta sema-
na, no município de Arroio do 
Tigre, o médico Renato Franca 
Odriozola, natural do Uruguai. 
Ele mora no Brasil há aproxi-
madamente 8 anos, fez a pro-
va do revalida (revalidação 
médica, imposta pelo Gover-
no para atuação no Brasil) no 
ano de 2021, obtendo aprova-
ção e, sendo assim, apto para 
continuar as atividades pelo 
programa “Médicos pelo Bra-
sil”, substituindo o antigo pro-
grama “Mais Médicos”, lança-
do há dois anos. Nesta primei-
ra etapa, 529 profissionais fo-
ram chamados, entre médicos 
e tutores. Eles serão distribuí-

dos para 24 estados. 
O município de Arroio do Ti-

gre foi contemplado com duas 
vagas, uma já preenchida pelo 
Dr. Renato, que irá dar continui-
dade nos atendimentos da ESF 
Unidos Pela Saúde, contem-
plando Sítio alto, Sítio baixo, 
Coloninha e Taboãozinho, e a 
outra será preenchida em nova 
chamada pelo Governo Federal, 
já possuindo outros dois profis-
sionais em lista de espera.

O prefeito em exercício, Van-
derlei Hermes, a secretária da 
Saúde, Diana Paula Rauber 
Mergen e a coordenadora da 
Atenção Primária, Elisa Saio-
nara Etges, recepcionaram o 

médico Renato e salientaram 
a importância do programa 
para que populações mais dis-
tantes de grandes centros te-
nham acesso à saúde. O pro-
grama busca resolver a ques-
tão emergencial do atendimen-
to básico ao cidadão, mas tam-
bém cria condições para con-
tinuar a garantir um atendi-
mento qualificado no futuro 
para aqueles que acessam co-
tidianamente o SUS. Além de 
estender o acesso, o programa 
provoca melhorias na qualida-
de e humaniza o atendimento, 
com médicos que criam víncu-
los com seus pacientes e com a 
comunidade.

Arroio do Tigre conta com novo médico através do programa “Médicos pelo Brasil”

A Administração mu-
nicipal, através do de-
partamento de Servi-
ços Urbanos, está man-
tendo a rotina de me-
lhoria e manutenção na 
área urbana da cidade. 
O acesso à Linha Lim-
berger e o trevo prin-
cipal da entrada da ci-
dade receberam a ope-
ração “tapa buraco” e 
correção em desníveis 
do solo. Em outras áre-
as centrais da cidade fo-
ram realizadas limpe-
zas de sarjetas, bueiros 

e de passeios públicos. 
O entorno do Ginásio 
Tigrão também recebeu 
nesta semana limpeza e 
embelezamento para a 
realização da Olimpía-
da Rural.

Segundo a Adminis-
tração, ações como es-
tas mantem a ornamen-
tação, embelezamento 
e vitalidade da cidade, 
contribuem para o sen-
timento de bem-estar 
da população e promo-
vem o cuidado mútuo 
de espaços públicos. To-

dos os espaços públicos 
urbanos estão em cons-
tante manutenção para 

que a população possa 
usufruir de um espaço 
limpo e organizado.

Manutenção é realizada na área urbana

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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/pct/pct /pct /pct/pct

/pct/pct /pct /pct/pct

/pct/pct /pctpct/p /pct/pct

/pct/pct/pct

R$

,99
/un2

R$
,99
/un1

R$
,99
/un3

Açúcar Cristal
 ALTO ALEGRE 

(5Kg)
 

/pct

VÁLIDO DE 22 À 23/04/2022 

Arroz
RIO DO SOL 

(2Kg)

/pct

,59
/pct7

R$

Arroz
 RIO DO SOL 

(5Kg)

Açúcar Cristal
 ALTO ALEGRE

(2Kg)
 

Carne Bovina 
1ª c/osso exceto

chuleta (Kg)
 

Costela Ripa 
(Kg)

 

R$

/Kg37,99
R$

/Kg34,98

Costela Minga 
(Kg)

 

R$

/Kg26,98

Cerveja BRAHMA 
Duplo Puro Malte

(350ml)
 

Cerveja SKOL
(grf. 300ml)

 

Cerveja STELLA
ARTOIS

(grf. 275ml)
 

,99
/pct17

R$

R$

,998 /pct

R$

/pct19 ,98

Óleo de Soja
VITALIV

(900ml)
 

R$

,499 /un

Farinha de Trigo
MARIA INÊS

(5Kg)
 

R$

/pct19 ,49

*s/casco

O prefeito em exercício, 
Vanderlei Hermes, o 

diretor de Projetos, Flamir 
Schneider e o engenheiro 

Civil, Daniel V. S. Moraes, 
estiveram na manhã de 
quarta-feira, 20 de abril, 
visitando a obra de cons-

trução de ampliação e mo-
dernização da quadra co-
berta de Linha São Roque, 
que fica em anexo a Esco-

la Ervino Guilherme Alber-
to Konrad. 

A ampliação e moder-
nização da quadra cober-
ta está sendo feita através 
de emenda parlamentar 
do deputado Marcelo Mo-
raes, no valor de R$ 351 
mil, e terá contrapartida 

do município de aproxima-
damente R$ 380 mil. A am-
pliação da quadra atende-
rá a necessidade de refei-
tório, banheiro e depósi-
tos da Escola. 

A comunidade de Linha 
São Roque utilizará o futu-
ro ginásio em parceria com 

a Escola, sendo um espa-
ço adequado para a práti-
ca esportiva, social e cultu-
ral de diversas faixa etárias.

Segundo a Administra-
ção, o investimento em 
infraestrutura destinado 
ao esporte é necessário. 
Assim que concluídas as 
obras, a população se be-
neficiará de uma área onde 
será possível a prática de 
atividades esportivas e de 
lazer. Isso representa mais 
saúde e qualidade de vida. 
“Essa é mais uma obra im-
portante que estamos exe-
cutando, por isso fazemos 
questão de acompanhar 
pessoalmente cada etapa. 
Efetivamente entregare-
mos à comunidade arroio-
-tigrense um espaço dig-
no para grandes momen-
tos festivos, de celebração 
do esporte", destacou Van-
derlei Hermes.

Prefeito em exercício visita obras da 
Quadra de Esportes de Linha São Roque
>> MODERNIZAÇÃO   Comunidade uti lizará o futuro ginásio em parceria com escola
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Na última sessão vereadores aprovaram cinco projetos

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ROMILDA 
DALAZEN 
DONATTI  

SOBRADINHO

DULCE SCHWEIGHOFER E 
VANDERLEI 

 METALÚRGICA 
SCHWEIGHOFER DE 

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

200,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

DULCE SCHWEIGHOFER E MÁRIO LUIZ UNFER 
E NADI TEREZINHA 

UNFER 
SOBRADINHO

GERVÁSIO FULGÊNCIO 
GOETTEMS 

SOBRADINHO

ODINEI, MARCELO E OLDAIR 
EQUIPE DA ITÁLIA NINHO GÁS 

SOBRADINHO

Os vereadores de Arroio do Tigre 
se reuniram nesta quarta-feira, 20 
de abril, no Plenário Armidório Os-
car Pasa para a Sessão Ordinária de 
nº 1558. Os trabalhos foram presi-
didos pelo vereador Auri Schneider 
(PP). A leitura bíblica ficou a cargo 
do vereador Moacir Schneider (PP). 
Após, o diretor fez a leitura das cor-
respondências recebidas e expedi-
das, e a ordem do dia:

Emenda Aditiva nº 001/2022, que 
acresce parágrafo único ao Projeto de 
Lei nº 031/2022. A presente emen-
da aditiva tem por objetivo à inclu-
são da Revisão Geral de 11,30% aos 
servidores do Legislativo Municipal.

Projeto de Lei nº 031/2022, que 
concede Revisão Geral Anual dos Ser-
vidores Municipais no percentual de 
11,30%, conforme a soma Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
dos últimos 12 meses, calculado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-

tatística (IBGE). 
Projeto de Lei nº 032/2022, que 

concede Revisão Geral Anual aos 
Agentes Políticos dos Poderes Legis-
lativo e Executivo no percentual de 
11,30%, conforme a soma Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
dos últimos 12 meses, calculado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). 

Projeto de Lei nº 033/2022, que 
concede Revisão Geral Anual dos 
Professores Municipais no percentu-
al de 11,30%, conforme a soma Índi-
ce de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) dos últimos 12 meses, calcu-
lado pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Projeto de Lei nº 034/2022, que 
visa acrescentar dispositivo à Lei Mu-
nicipal para instituir o cumprimento 
do pagamento da remuneração míni-
ma dos professores integrantes do 
Quadro do Magistério Municipal, a 

fim de mantê-la adequada ao Piso Sa-
larial Nacional do Magistério, defini-
do pelo MEC. Assim, como medida de 
valorização dos profissionais da Clas-
se Docente do Magistério Municipal, 
o presente Projeto de Lei foi subme-
tido à análise do Legislativo, ao qual 
foi solicitado que fosse apreciado em 
regime de urgência (art. 39 da LOM).

O presente projeto teve 7 votos fa-
voráveis e 1 voto contrário do verea-
dor Moacir Schneider (PP).

Projeto de Lei nº 035/2022, que 
altera os Arts. 3º e 24º da Lei Muni-
cipal nº 719/90, que dispõe sobre o 
Plano de Carreira do Servidores Mu-
nicipais. Na justificativa consta que, 
nos últimos anos, a cultura organi-
zacional em relação aos recursos hu-
manos vem passando por importan-
tes mudanças. O próprio termo “re-
cursos humanos” está sendo substi-
tuído pelo termo “gestão de pessoas”, 
valorizando os trabalhadores como 

pessoas e não como “recursos”. Vi-
vencia-se um momento em que as 
instituições buscam resgatar o que é 
mais humano nas pessoas, ou seja: o 
conhecimento, a criatividade, a sensi-
bilidade e o seu compromisso. Logo, 
manifesta a Administração Munici-
pal a necessidade da regularização 
do quadro de pessoal, definindo a po-
lítica salarial e a forma de ascensão e 
progressão na carreira pública. Ade-
mais, é necessária a valorização dos 
profissionais que atuam para o bom 

andamento dos trabalhos deste Mu-
nicípio, e, uma vez incentivando-os 
com remuneração condigna, condi-
ções adequadas de trabalho, valori-
zação de seu bom desempenho.

Na tribuna para explicações pes-
soais, a vereadora Adriana Simone 
Schanne Zimmer (PSB) foi a primei-
ra a fazer o uso da palavra. Após foi a 
vez do vereador Carlos Joceli da Sil-
va (PP). A próxima sessão ordinária 
ficou marcada para o dia 2 de maio, 
às 18 horas.

No entardecer de quarta-fei-
ra, 13 de abril, os vereadores 

de Arroio do Tigre se reuniram 
no Plenário Armidório Pasa para 
apreciação e aprovação dos pro-
jetos em pauta. O vereador Rogé-
rio Mayerhofer (PP) fez a leitura 
bíblica. Após, o diretor fez a leitu-
ra das correspondências recebi-
das e expedidas.

A vereadora Fátima Maria Mi-
nuzzi Mergen, da bancada do Par-
tido Socialista Brasileiro, apresen-
tou Indicação, a fim de que, após a 
tramitação regimental, fosse enca-
minhada cópia ao Executivo Mu-
nicipal, propondo que dentro das 
possibilidades, seja encaminhado 
ao Legislativo Municipal, Projeto 
de Lei acrescentando rua calçada 
em Sítio Alto, mais precisamente 
em frente à Agroindústria Dries, 
como área urbana. Ela justificou o 
pedido, tendo em vista que a pre-

sente rua, então vicinal, foi pavi-
mentada e a intenção da comuni-
dade local é denominá-la de Rua 
Antônio Natalício Fiuza (in me-
moriam). Para tanto, é necessá-
rio que o município a considere 
como área urbana.

Fátima também fez a Indicação 
de que seja criado um programa 
de repovoamento de peixes nos 
principais arroios e afluentes que 
compõem a rede hidrográfica do 

município de Arroio do Tigre. 
A parlamentar apresentou 

também Pedido de Providência a 
fim de que, após a tramitação re-
gimental, seja encaminhada có-
pia ao Executivo Municipal, pro-
pondo que dentro das possibili-
dades, seja instalada iluminação 
pública na praça em construção 
ao lado do Ginásio Comunitário 
de Sítio Alto.

Fátima também apresentou Pe-

dido de Providência para que seja 
construída uma parada de ônibus 
escolar, em frente à propriedade 
de Luís Ritzel, em Linha São Pedro. 

Em seguida foi realizada a vo-
tação dos projetos do Executivo e 
Legislativo na Ordem do dia, sen-
do todos aprovados por unani-
midade:

Projeto de Lei nº 027/2022, 
que visa a supressão dos índices 
inflacionários da fixação dos sub-
sídios, tendo em vista a necessi-
dade de adequação legal. 

Projeto de Lei nº 028/2022, 
que visa o reajuste de 62,79% do 
auxílio alimentação dos servido-
res do Poder Executivo Munici-
pal, passando para o valor de R$ 
350,00.

Projeto de Lei nº 029/2022, 
que inclui os cargos de Borrachei-
ro e Auxiliar de Consultório Den-
tário nas atividades insalubres e 

perigosas grau médio (20%). 
Projeto de Lei nº 030/2022, 

que visa a extinção do cargo Dire-
tor de Projetos e cria os cargos de 
provimento em comissão de Ge-
rente Municipal de Convênios e 
Contratos, Diretor de Saúde e Di-
retor Contábil na estrutura previs-
ta na Lei Municipal n 2.974/2018 
de 31 de agosto de 2018. 

Projeto de Lei Legislativo nº 
002/2022, que visa a regulamen-
tação do pagamento de diárias e 
instituição do ressarcimento de 
despesas no Legislativo de Ar-
roio do Tigre. 

Projeto de Lei Legislativo nº 
003/2022, que visa a revisão do 
auxílio alimentação do Legislati-
vo Municipal. 

Na tribuna para explicações 
pessoais, a vereadora Fátima Ma-
ria Minuzi Mergen (PSB) fez o uso 
da palavra.

Vereadores estiveram reunidos em Sessões Ordinárias
>> ARROIO DO TIGRE   Reuniões na Casa Legislativa ocorreram nas duas últimas 
quartas-feiras e tiveram projetos de lei aprovados

FOTOS: GISELE MACHADO 
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AVISO DE FERIADÃO
Comunicamos a todos os nossos associados, dependentes 
e comunidade em geral que não estaremos atendendo nos 
dias 21 e 22, próximas quinta e sexta-feira, em virtude do 
feriadão de Tiradentes. Retornamos aos atendimentos em 
horário normal na próxima segunda-feira, dia 25/04.

NOVA ASSESSORIA JURÍDICA
A partir deste mês de abril, quem está à frente do setor é o 
escritório Antônio Jairo Schmidt & Advogados Associados, 
OAB/RS nº 5.938. A consultoria e os atendimentos aos asso-
ciados, dependentes legais e a categoria em geral, nas áre-
as do Direito Civil, Direito Trabalhista, Direito de Família e 
Sucessões acontecerão no Stifa, nas terças-feiras a tarde a 
partir das 14h e nas quintas-feiras pela manhã a partir das 
9h, com horário pré-agendado através do fone (51) 3056 
–2575 ou por meio do Whatsapp (51) 9 9779-0490.

 
PRORROGAÇÃO DA DECLARAÇÃO 
DO IMPOSTO DE RENDA

O prazo para envio dos documentos para a De-
claração do Imposto de Renda (IRPF) foi pror-
rogado e pode ser enviado até final de maio. 
O Stifa presta assessoria no preenchimento e 

envio dos documentos, entre em contato conosco e agen-
de um horário. Estaremos realizando as declarações até o 
dia 20 de maio.

 
SORTEIO DE PÁSCOA
Na última segunda-feira, 11, realizamos o sorteio de Pás-
coa do Stifa e contemplada, para se deliciar com uma cesta 
recheada de produtos deliciosos, foi Iraci de Boer. Apro-
veitamos a ocasião para salientar a importância de manter 
em dia a mensalidade no Sindicato, pois assim você poderá 
se beneficiar ainda mais dos produtos e serviços por aqui 
oferecidos.

 465 foi o total de atendimentos de saúde realiza-
dos no Stifa no mês de março. Destes, 441 foram atendi-
mentos com médicos e dentistas, 24 coletas de pré-câncer 
e 40 atendimentos com as demais especialidades médicas 
disponibilizadas no Sindicato.

Sindicato dos Trabalhadores nas 
Indústrias do Fumo e Alimentação de 

Santa Cruz do Sul e Região. (STIFA)
INFORMANDO A CATEGORIA

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Nessa terça-feira, 19 
de abril, uma comiti-

va de representantes da 
38ª Olimpíada Rural de 
Arroio do Tigre, maior 
evento do gênero no Sul 
do Brasil, esteve em Porto 
Alegre cumprindo agenda 
de divulgação. A Olimpía-
da passou a integrar o Ca-
lendário Oficial de Even-
tos do Rio Grande do Sul 
no ano passado.

A presidente da Ajura-
ti, Venusia Goetze Puntel, 
a rainha da 37ª Olimpía-
da, Gabriela Muniz, o ve-
reador Tiago Bertollo e o 
diretor da Câmara de Ve-
readores de Arroio do Ti-
gre, Leandro Timm, es-
tiveram pela manhã na 
Assembleia Legislativa, 
onde entregaram convite 
aos parlamentares.

À tarde estiveram na 
Secretaria de Esporte e 
Lazer, entregando convi-
te à secretária estadual 
Letícia Boll, e ao deputa-
do federal e ex-secretário 
da pasta, Danrlei de Deus. 
Ainda, em agenda com 
o presidente da Assem-
bleia, Valdeci de Oliveira, 
tiveram a confirmação de 
sua vinda ao evento. An-
tes de retornar ao Centro 
Serra, estiveram no Palá-
cio Piratini, onde foram 
recebidos pelo governa-
dor Ranolfo Vieira Júnior.

O retorno 
da Olimpíada
Tendo a participação 

de 15 grupos de jovens, 
a 38ª Olimpíada Rural 
de Arroio do Tigre mar-
ca a retomada do even-
to após dois anos para-
lisada em razão da pan-
demia. A expectativa, se-
gundo a presidente Ve-
nusia, é a melhor pos-
sível. “Aonde vamos as 
pessoas comentam que 
querem vir para a Olim-
píada. A expectativa é 
grande. Os jovens que-
rem o encontro após es-
tes dois anos sem a rea-
lização. Convidamos a 
todos para participarem 
conosco”, reforça. 

Programação
 Ao todo, esta edição 

contemplará disputas em 
33 modalidades esporti-
vas. O início, na quarta-
-feira, 4 de maio, será a 
partir das 8h30 com mo-
dalidades do atletismo, 
pênalti e futsal, seguin-
do à tarde com corridas, 
rústica, cabo de guerra e 
serrote. Já às 20h ocorre a 
Abertura Oficial, com en-
trada das delegações, ju-
ramento do atleta, acen-
dimento do fogo simbóli-
co e momento espiritual. 
Em seguida, haverá show 
com a Banda Indústria 
Musical. Ingressos à ven-
da por 10 reais.

 Já na quinta-feira, dia 5, 
o início será às 8h30 com 

disputas no voleibol, fute-
bol society e bocha. A tar-
de segue com início do bo-
lãozinho e futsal. À noite, 
finais de futebol e voleibol. 

 Na sexta-feira, dia 6, 
ocorre continuação do 
futsal e futebol society, 
além de tiro ao alvo e ca-
nastra casal. Pela tarde 
tem início dominó casal, 
continuação da canastra 
e bodoque. Ao anoitecer, 
finais do futsal e às 23h 
boate com Elite, sendo a 
entrada gratuita.

 A 38ª Olimpíada che-
ga ao fim no sábado, dia 
7, quando às 18h as 14 
candidatas a soberanas 
participam de coquetel 
com jurados e imprensa. 
Após, às 22h, ocorre o bai-

le de escolha da nova cor-
te da Olimpíada Rural com 
show da Banda Cham-
pion. Ingressos à venda 
por 25 reais.

 As modalidades serão 
disputadas nos diferen-
tes locais: Quadra Society 
André Luiz Dupont, Está-
dio Municipal Carlos Ens-
slin, Ginásio Tigrão e Clu-
be 25 de Julho.

 
 Campanha Ajurati - 
Superando Juntos
 Nos dois dias de rea-

lização dos jogos, quin-
ta e sexta-feira, estará 
sendo realizada coleta 
de alimentos não perecí-
veis para o Hospital San-
ta Rosa de Lima e famílias 
carentes.

Comitiva da 38ª Olimpíada Rural 
entrega convite ao governador do 
Estado e presidente da Assembleia
>> PORTO ALEGRE   Representantes do evento, que 
ocorre de 4 a 7 de maio, esti veram na capital gaúcha

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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BM divulga resultado das ações do feriado de Páscoa

A 5ª Companhia do 
23º BPM promo-

veu na região Centro Ser-
ra a Operação Feriado de 
Páscoa, no período de 14 
a 17 de abril, quando fo-
ram desenvolvidas ações 
e operações de preserva-
ção da ordem pública e 
polícia ostensiva, sendo 
que os eventos transcor-
reram dentro da normali-
dade. Os trabalhos foram 
desenvolvidos nos mu-
nicípios de Sobradinho, 
Ibarama, Lagoa Bonita do 
Sul, Passa Sete, Segredo, 
Lagoão, Arroio do Tigre, 
Estrela Velha e Tunas.

De acordo com o co-
mandante do 1º Pelo-
tão, tenente Jerônimo Je-
sus Dalberto, as ações re-
sultaram em 810 pesso-
as abordadas, busca vei-
cular e fiscalização em 
553 veículos, 5 apreen-
sões entre drogas e mate-

riais, 6 autos por infração 
de trânsito, 3 prisões en-
tre lavratura de flagrante, 
registro e termo circuns-
tanciado, além de aten-
dimentos e chamadas da 
comunidade, totalizando 
153 boletins registrados.

O reforço das ações 
preventivas da Brigada 
Militar seguiu as diretri-
zes do plano tático ope-
racional e tiveram a fina-
lidade de prevenir deli-
tos, levando em conta o 
feriado de Páscoa, além 
de potencializar a pre-
sença policial nos locais 
de maior fluxo de pes-
soas, como em áreas co-
merciais, bancárias e tu-
rísticas.

Ocorrências 
criminais no 
feriado de Páscoa
Na noite de sexta-fei-

ra, 15, a Brigada Militar 

de Arroio do Tigre reali-
zou uma prisão por vio-
lência doméstica na Rua 
Tancredo Neves, Bairro 
Industrial. Um homem 
de 50 anos foi preso em 
flagrante pelos policiais 
militares. Ele foi acusa-
do de agredir sua com-
panheira de 41 anos. A 
vítima foi encaminhada 
para atendimento médi-
co e o acusado foi apre-
sentado na Delegacia de 
Polícia para o registro 
policial.

E na noite do domin-
go, 17, por volta das 22 
horas, a Brigada Militar 
de Tunas, durante ações 
de polícia ostensiva na 
área central do municí-
pio, tentou abordar um 
veículo Gol de cor bran-
ca. O condutor desobe-
deceu às ordens de pa-
rada, sendo necessário 
realizar o acompanha-
mento. A abordagem foi 
realizada após a guarni-
ção percorrer cerca de 
dois quilômetros.

Durante revista pes-

soal no homem de 51 
anos, foram encontra-
dos em seu bolso duas 
porções de uma subs-
tância semelhante a ma-
conha, totalizando 6,7 
gramas; e uma carteira 
contendo R$ 1.085,00 

em espécie. No interior 
do veículo, foi apreendi-
do um aparelho celular. 
Diante dos fatos, ele re-
cebeu voz de prisão em 
flagrante delito, sendo 
conduzido à Delegacia 
de Polícia de Arroio do 

Tigre. O veículo foi re-
colhido ao depósito do 
Detran. Após o registro 
da ocorrência o autor foi 
liberado.

*Assessoria de 
Comunicação/BM

>> CENTRO SERRA As ações foram desenvolvidas em nove municípios da região e 
totalizaram 153 boletins registrados

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Ministério Engel realiza Alinhamento Profético no RS
O Ministério Engel realizou no último fim de semana o Alinhamen-

to Profético, um encontro realizado há cerca de 7 anos em Santa Ma-
ria, no Rio Grande do Sul. Esta edição marcou o retorno das reuniões 
presenciais, após dois anos online devido à pandemia.

Entre o público estavam membros e pastores de diversas denomi-
nações e cidades do Brasil, que se reuniram no Hotel Morotin. Tam-
bém estiveram participantes de outras nações, como Uruguai, Para-
guai, Argentina e Estados Unidos.

O pastor Joel Engel é o idealizador e principal preletor do Alinha-
mento Profético. Em 2022, ele tem destacado o ano do Jubileu e as 
50 bênçãos que estão sendo liberadas para este tempo.

“No ano do Jubileu, a visitação de Deus vem na máxima potência. 
Acontece a maior manifestação da glória de Deus na Terra e é restaura-
do o que foi dado a Adão, no Éden, antes da queda. Acontecem 50 mi-
lagres em apenas um dia. Ao toque do shofar, todas as dívidas são per-
doadas”, disse o pastor no sábado (9), o primeiro dia do Alinhamento.

Ele também destacou a promessa de restauração da parte de Deus 
durante o período do Jubileu e declarou: “Para cada dia de vergonha 
e de tristeza, durante esses dois anos que se passaram, haverá dupla 
honra. Chegou o tempo em que Deus vai levantar profetas no Brasil!”

Sua esposa, a pastora Mara Engel, compartilhou seu testemunho de 
cura e relembrou o momento em que Joel Engel recebeu a revelação da 
cura da Igreja. Em uma palavra direcionada aos pastores, Mara relem-
brou os 15 anos de deserto que sua família passou como ministério. 

“Foi um tempo de busca e não acontecia nada. Mas Ele prometeu 
que traria pessoas do mundo todo e está acontecendo. Vamos nos 
preparar para receber essa cura. Pastor amado, não desista, nós va-
mos vencer! Deus vai curar o teu coração e tudo o que você perdeu, 
Ele irá devolver. Esse é o ano da remissão”, declarou a pastora, cha-
mando os pastores a frente do altar.

Juízo de Deus no Shemitá
No domingo (10), o segundo dia de Alinhamento Profético, Joel 

Engel relacionou o Shemitá e o Jubileu, tornando este tempo ainda 
mais profético. “Estamos no ano Shemitá, ano sagrado em que Deus 
julga as nações e o dinheiro. Quem confiou no dinheiro e não em Deus, 
vai quebrar e muitos que entrarão em falência provocarão a ascen-
são dos filhos”, avaliou. 

Engel também falou sobre a necessidade de que sejam levanta-
dos novos príncipes, usados por Deus para prosperar a nação de Is-
rael. “Os seus sonhos são como um mapa de um tesouro, que revela 
quem é você. Conte-me teus sonhos e eu te falo quem você é”, disse.

Em outro momento do encontro, Engel destacou ainda a impor-
tância de ter uma família no altar. “Quatro gerações confirmam uma 
nação. Aqui tem uma nação”, disse Engel.
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Tendo a função estratégica de auxiliar negócios e pessoas, 
os profissionais que atuam na área contábil vão além dos 
números e processos burocráticos, eles contribuem com 

a dinâmica dos negócios no país. Neste sentido, pela relevân-
cia de suas atividades, 25 de abril tornou-se o Dia do Profissio-
nal da Contabilidade. A data faz referência a 25 de abril de 1926, 
quando durante discurso o senador João Lyra Tavares (patrono 
da Contabilidade Brasileira), defendeu a regularização da pro-
fissão de contábeis no Brasil e foi instituído, informalmente, o 
Dia do Contabilista.

Em 2012, o Conselho Federal de Contabilidade (CFC) deter-
minou que o Sistema CFC/CRCs substituísse o termo Contabi-
lista por Profissional da Contabilidade, o que se deve a moder-
nização da profissão, referindo-se desta forma, de forma con-
junta, a contadores e técnicos em contabilidade. Desde então, a 
data passou a ser simbolizada e celebrada como Dia do Profis-
sional da Contabilidade.

Até esta quinta-feira, 21 de abril, o número de profissionais da 
contabilidade registrados nos 27 Conselhos Regionais de Con-
tabilidade (CRCs) do Brasil é 522.210. Apenas no Rio Grande do 
Sul são 37.869 profissionais.

Atuando na área desde os 14 anos de idade, quando iniciou 
como office-boy e arquivo em um escritório contábil, o sobradi-
nhense Marcelo Francesquet vê a contabilidade como um curso 
completo e com uma visão mais abrangente em diversas áreas 
como direito, administração, custos e outros. “Trabalhando com 
empresas desde muito novo, comecei a gostar de trabalhar com 
números, gestão, com a contabilidade em si. Então surgiu a von-
tade de me graduar em alguma área afim de gestão de empre-
sas. Concluí que as Ciências Contábeis abrangiam além. E, assim, 
já se passaram 16 anos desde que dei início aos estudos na área”, 
pontua o bacharel.

De office-boy de escritório contábil até ter seu próprio negó-
cio foram necessários anos de dedicação e aprendizado. “Atuei 
ainda na área fiscal e trabalhei em banco, durante 10 anos, onde 
utilizei mais a área financeira, de gestão e custos. E agora voltei 
para a contabilidade”, destaca.

Olhando para quando iniciou no ramo, Marcelo enfatiza te-
rem havido muitas mudanças, especialmente relacionadas à in-
serção de novas tecnologias e sistemas. Isso veio a facilitar em 
muitos processos, ao passo que trouxe também novos desafios 
e aprendizados. “Há dez anos, quando não haviam tantas ferra-
mentas de gestão e sistemas de automação, a contabilidade era 
muito mais manual e burocrática. Hoje a burocracia ainda está 
presente, é preciso entender muito da área que se está atuando, 
porém as ferramentas e o sistema nos ajudam muito. E ocorreu 
também uma opção maior pelas especialidades, o profissional 
se tornou mais consultor. Além de saber tratar dados, o interes-
sante hoje é a leitura que o profissional faz destes dados e o que 
se passa para o cliente para performar a partir disso”, enfatiza.

Foi aí que Francesquet resolveu empreender na área de con-
sultoria e prestar atendimento direto aos clientes, não apenas 
demonstrando os dados contábeis, mas caminhando lado a lado 
nos processos e passos de cada negócio. “Utilizar do sistema, da 
tecnologia a nosso favor para, desta forma, nos sobrar tempo e, 
assim, conseguir dar a consultoria que cada cliente precisa, auxi-
liando também em outras áreas da empresa”, acrescenta.

Conforme o contador, é fundamenta, cada vez mais, olhar para 
o fator humano dentro das empresas. “O número, a guia, o pro-
cesso, isso o sistema te dá. Mas o fator humano é necessário ser 
trabalhado, encontrando habilidades e as lapidando”, salienta.

Sobre as mudanças vivenciadas
“A contabilidade é um mundo bem complexo. Cheio de leis, 

regras, pronunciamentos, enfim. Todo dia muda uma centena 
de coisas. Hoje não existe uma pessoa formada em contabili-
dade que sabe tudo. Ou ela trabalha em um nicho específico 
ou ela tem noções gerais. Isso foi mudando ao longo do tem-
po. Os escritórios que não se remodelarem ficarão na mesma. 
A tecnologia veio para ajudar e também muda constantemen-
te. O cruzamento de dados foi uma grande evolução”, pontua. 

Ainda sobre as mudanças na profissão, segundo Marce-
lo, boa parte dos processos deixaram de ser impressos e são 
formatados e armazenados de forma digital, na nuvem, dan-
do acesso a quem deles necessita, de forma ágil. “É para estar 
à disposição do cliente a qualquer momento, bem guardado e 
protegido”, frisa.

Com a pandemia, Marcelo destaca que o empresário teve 
mais tempo para parar e analisar o momento que se encami-
nhava. “A demanda para nós aumentou neste período. Buscas 
para conseguir encontrar soluções durante a crise no merca-
do econômico, onde cortar custos, como melhorar a receita da 
empresa, o que estava sendo feito de errado que se salientou 
com a pandemia e antes não estava sendo visto. São questiona-
mentos que muitos empreendedores se fizeram neste período 
e buscaram por consultoria e soluções”, menciona.

Pensando no futuro da profissão, o contador acredita que a 
automatização vai estar cada vez mais presente. “Vai ser inevi-
tável qualquer empresa ter um programa, já está havendo esse 
cruzamento de dados. Os sistemas contábeis vão receber este 
material, que será tratado pelos profissionais. É uma profissão 
que vai voltar-se totalmente para a consultoria em si, e o con-
tador vai ter que saber prestar essa consultoria financeira, de 
gestão de pessoas, uma consultoria estratégica, ajudar o em-
presário a tomar decisões”, pontua.

Pela passagem da data, ele salienta a atuação dos profissio-
nais. “Gostaria de parabenizar a todos os colegas que escolhe-
ram esta nobre profissão. As pessoas precisam ter a noção de 
que sem a nossa profissão, se não existissem os profissionais 
da contabilidade, o país pararia de fato. Nós somos responsá-
veis por esse elo entre Fisco e empresário, e todos os envol-
vidos com empresas (stakeholders). É um grande desafio es-
tar em constante evolução. Mudanças acontecem todo dia. Si-
gamos fortes nesta trilha. Sabemos que muita mudança vem 
pela frente”, conclui.

25 de abril: O profissional 
da contabilidade e a inovação
>> NO CALENDÁRIO   Data celebra contadores e 
técnicos em contabilidade, cujas atividades estão ligadas 
diretamente ao funcionamento e estratégia das empresas

>> “O principal papel do contador no dia a dia é estar 
ao lado do empresário, auxiliando e fazendo a leitura de 
mercado, seja ela apresentando novidades, as mudanças 
na lei, formas de inovar, de reduzir gargalos, de aumentar a 
receita, ajudando com o negócio de forma geral, traduzindo 
isso tudo em balanços e demonstrativos de resultados ” – 
Marcelo Francesquet
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   Iniciou seu negócio ou está pensando em começar?
Então precisa ler isso antes!
   O sonho de muitos brasileiros é ser dono do próprio
negócio, quem nunca pensou nisso? Mas quantos será
que de fato param e se perguntam - porque eu quero
empreender? Julgamentos estão atrelados a figura do
"ser dono do negócio", dentre eles de que o dono não
precisa cumprir horário, pode sair no momento que
desejar, o lucro da empresa é todo dele logo não fica
engessado a um salário x, y ou z, enfim, a realidade de
fato é bem outra e não contaram para essas pessoas que
ao iniciarem seu empreendimento se deparam com
inúmeras dificuldades, os julgamentos atrelados ao "ser
dono do negócio" passam a ser desconstruídos e a
realidade vem a tona. Inicia-se então a verdadeira jornada
do empreendedor, horas e mais horas de trabalho, férias?
Só quando de fato sobrar um tempinho ocioso, feriados?
Nem sempre, décimo terceiro salário? Não existe mais,
sem falar nas tomadas de decisões estratégicas para
alavancar a empresa, as preocupações de como fazer
para que seu negócio prospere, que chegue o final do mês
e tenha dinheiro em caixa para saldar os salários dos
colaboradores, que consiga cumprir as obrigações com
seus fornecedores e prestadores de serviço, mantenha os
impostos em dia, enfim, poderíamos citar dezenas de
fatos que indicam como é um dia a dia de quem possuí
uma empresa.
   Mas que bom que existem pessoas com esse espírito
empreendedor não é mesmo? Afinal são elas que criam os
negócios responsáveis por atender nossas mais diversas
demandas, desde as necessidades mais básicas do ser
humano até as mais supérfluas.
   Um dado preocupante que temos observado é a
quantidade de negócios novos que abrem e logo “fecham
as portas”, dados trazidos pelo IBGE apontaram no
segundo trimestre de 2019 que o Brasil contava com
aproximadamente 3,198 milhões de empregadores com
um a cinco funcionários registrados, ou seja, as micro e
pequenas empresas, já no mesmo período de 2021 esse
número caiu para 2,731 milhões representando um
fechamento de 467 mil empregadores, obviamente grande
parte reflexo da pandemia, mas o dado se agrava quando
lê-se o levantamento econômico feito pelo IBGE onde
aponta que de 100 empresas abertas ao longo de 10
anos apenas 25 sobrevivem, e no período de 5 anos
aproximadamente 50% dos negócios abertos “fecham
suas portas”.
   Pense, quanto sonho finalizado? quanto investimento
por "água a baixo"? quantos empregos seifados? mas
porque isso acontece? tem como melhorar esse índice?
   Um dos grandes erros cometidos ao iniciar um negócio
novo é a falta de planejamento estratégico, de
conhecimento profundo na área e de entendimento sobre
comportamento humano.
   Geralmente quando há intenção de empreender muitos
dados não são levados em conta pelos futuros
empresários, muitos deles não buscam uma assessoria
prévia para auxiliá-los em uma pesquisa de viabilidade,
estudo de mercado, estudo do produto, criação da marca,
levantamento e projeções dos seus custos, projeções do
seu fluxo de caixa, dos investimentos, planejamento
tributário, formação de preço dentre outros inúmeros
fatores, perceba, isso é um padrão comportamental que
deve ser mudado, tudo isso aqui falado é de extrema
importância analisar antes abrir qualquer tipo de empresa
seja ela para comercializar, beneficiar ou prestar serviço.
É neste momento que um profissional qualificado vai
auxiliar na tomada de decisão para dar continuidade ou
não no projeto.
   Então NÃO ERRE nisso também, está com planos de
abrir o seu negócio? Inovar em sua área? Já analisou
todos esses dados?
   Contate-nos e venha falar conosco, iremos te ajudar a
não cometer o mesmo erro de 75% dos empreendedores
brasileiros.

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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Câmara de Vereadores aprova nove projetos de lei 

Nessa segunda-feira, 18 de abril, os 
vereadores de Sobradinho estive-

ram reunidos no Plenário Ottmar Kes-
sler para a 11ª sessão ordinária deste 
ano. Na ocasião, em pauta foram apre-
sentados nove projetos de lei, sendo 
todos aprovados por unanimidade. 
Também foi apresentado um pedido 
de providência e dois pedidos de in-
formação. Se fez presente no lugar de 
Miguel Vieira (PP), em razão de pedi-
do licença por 30 dias, o suplente Rai-
noldo Waide (PP).

A ordem do dia começou com o 
Pedido de Informação 12/2022 do 
vereador Jeferson Matana: Que o Po-
der Executivo informe a motivação do 
Executivo Municipal ter pago o valor 
de aluguel referente a locação de imó-
vel de propriedade de Jozemar Elvio 
Trevisan, localizado na Rua dos Pio-
neiros, nº 104, para a empresa Aloísio 
Drescher, nos meses de janeiro, feve-
reiro e março de 2022, uma vez que a 
empresa instalou-se no local no final 

de março de 2022. A justificativa é que 
de acordo com os Empenhos nº 329-
1/2022, 329-2/2022 e 329-3/2022, o 
valor de locação já pago ao proprietá-
rio totaliza R$ 26.328,00. Deste mon-
tante, o valor pago em razão do alu-
guel para da empresa supracitada to-
talizou R$ 13.164,00, sendo que a mes-
ma instalou-se no local apenas no fi-
nal de março de 2022. Salienta-se que 
conforme Lei Municipal nº 4.839, a lo-
cação do imóvel a empresa foi autori-
zada em 28 de setembro de 2021, ou 
seja, a empresa demorou praticamen-
te 6 meses para instalar-se no imóvel, 
e neste lapso temporal, o munícipio 
custeou mais de treze mil reais em va-
lor de aluguel.

Pedido de informação 14/2022 
do vereador Rainoldo Waide: Que 
o Executivo Municipal informe atra-
vés da Secretaria da Agricultura, se o 
município foi contemplado no ano de 
2021 com o recurso do Estado para a 
distribuição de calcário aos produto-
res rurais. Caso foi contemplado, que 
informe o valor e quantos produtores 
foram contemplados.

Pedido de providência 31/2022 
do vereador Rainoldo Waide: Que o 
Poder Executivo providencie a recupe-
ração da estrada no trajeto do Campo 
da Aviação ao Rincão do Segredo. Se 
possível, solicita, efetuar a britagem 
neste percurso, tendo em vista a ne-
cessidade em dias de chuva.

>> SOBRADINHO  Além das aprovações por unanimidade, durante a sessão foram 
apresentados pelos parlamentares pedidos de informação e providência

Projeto de Lei n° 58/2022: Que autoriza o Poder Executi-
vo Municipal abrir Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, de 10 de novembro de 2021, no valor de 
R$ 83.626,23. Esse Crédito Suplementar será destinado ao paga-
mento do transporte escolar. Será utilizado recurso das compensa-
ções de valores do transporte escolar realizado em 2021, quando 
houve a retenção dos valores adiantados aos prestadores de ser-
viço, na época em que as aulas foram paralisadas devido a pande-
mia de Covid-19.

Projeto de Lei n° 60/2022: Que autoriza o Poder Executi-
vo Municipal abrir Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, no valor de R$ 
326.656,92, sendo que R$ 251.000,00 serão do Convênio entre o 
Estado e o Município, e R$ 75.656,92 de contrapartida do Municí-
pio. Esse Crédito Especial será destinado para o fechamento e am-
pliação da quadra de esportes do Bairro Pinhal, através do Progra-
ma Recuperação de Espaços Esportivos.

Projeto de Lei n° 61/2022: Que autoriza o Executivo Munici-
pal a abrir Crédito Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, no valor de 
R$ 150.000,00. A abertura deste Crédito Suplementar servirá para 
criar um novo elemento de despesa para aquisição de medicamen-
tos pelo Pregão de Registro de Preço, através do Consórcio Inter-
municipal de Saúde Vale do Jacuí.

Projeto de Lei n° 63/2022: Que autoriza o Executivo Muni-
cipal a conceder à Empresa Comercial de Carnes de Bona Ltda, 
o uso de um imóvel localizado na Rua dos Pioneiros, Sala 03, do 
Distrito Industrial I, Matrícula nº 7.213, para a instalação do Es-
critório da Empresa de Carnes de Bona LTDA. A empresa atua no 
ramo de compra e venda de gado bovino, com matadouro, há cer-
ca de mais de 40 anos no município vizinho de Ibarama, e tem in-
tenção de centralizar a sede da empresa, a comercialização e fu-
turo abate em Sobradinho.

Projeto de Lei n° 64/2022: Que autoriza o Executivo Muni-
cipal a realizar a concessão de Direito Real de Uso de imóvel, de 
propriedade do município, para a Empresa Indústria Metalúrgica 
Quoos LTDA, com fábrica no ramo de implementos agrícolas, ca-
çambas de tele entulho, carroceria, estruturas metálicas e manu-
tenção e reparo de máquinas agrícolas. A empresa, de acordo com 
o seu plano de negócios, conta atualmente com nove funcionários 
e em fase de contratação de mais três, para os próximos dois me-
ses. Salienta-se que o imóvel objeto deste Projeto é o mesmo que 
a empresa vem ocupando, mas em virtude de ter expirado o con-
trato, é necessário a nova cedência.

Projeto de Lei n° 65/2022: Que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a realizar a concessão de Uso Gratuito de imóvel, de pro-
priedade do município, à Empresa Comercial de Tabacos Miche-
lon Eireli. Essa cedência é de uma suma importância para a am-
pliação da empresa, visando a criação de novos empregos e forta-
lecendo o desenvolvimento do setor no município.

Projeto de Lei n° 66/2022: Que autoriza o Poder Executi-
vo Municipal abrir Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, no valor de R$ 
50.000,00, para aquisição de um veículo para cinco pessoas, com 
destinação de atendimento na baixa e alta complexidade. Esse 
veículo será adquirido com recursos de Emenda Parlamentar do 
deputado estadual Eduardo Loureiro do PDT e com contraparti-
da do município.

Projeto de Lei n° 67/2022: Que altera a Lei Municipal 3.850 
de 29 de agosto de 2013, que estabelece regulamento para os ser-
viços de táxis de Sobradinho e dá outras providências. O referido 
Projeto de Lei altera a capacidade de passageiros dos táxis, que atu-
almente é de cinco, passando para sete passageiros. Vale ressaltar 
que essa é uma reivindicação dos taxistas do município, e também 
uma indicação do vereador Gerson Schirmer (MDB). Justifica-se o 
projeto em razão da necessidade de a legislação municipal estar ali-
nhada à legislação federal, especialmente à Lei Federal nº 12.468, 
de 26 de agosto de 2011, que regulamenta a profissão de taxista.

Projeto de Lei n° 69/2022: Que autoriza o Executivo Muni-
cipal a criar cargo efetivo de Atendente de Farmácia. O cargo de 
Atendente de Farmácia visa qualificar o atendimento na farmácia 
do município, auxiliando na rotina diária de trabalho, aprimoran-
do assim o atendimento à população na dispensação de medica-
mentos necessários ao tratamento de saúde dos munícipes. A na-
tureza das atividades é de caráter essencial e continuado na es-
trutura administrativa do ente municipal, aliado a busca constan-
te da Administração Municipal em qualificar e melhorar a estru-
tura do município, cujos reflexos positivos reverterão para a co-
munidade como resultantes da maior qualidade na prestação dos 
serviços públicos.

 Tribuna:

Na sequência os vereadores tiveram o espaço de 5 
minutos para uso da tribuna. O primeiro a usar-se da 
palavra foi Luiz Freitas (PP), onde falou sobre a re-
gionalização dos partos no Hospital São João Evan-
gelista, destacando que nesta semana iria se reunir 
com a secretária de Saúde do Rio Grande do Sul, Ari-
ta Bergmann, para tratar sobre o assunto. Freitas sa-
lienta que as tratativas estão encaminhadas e espera 
que a partir dessa reunião seja enfim realizada a re-
gionalização dos partos em Sobradinho.

Janderson Nunes (PP) salientou que a sessão foi 
muito prazerosa, onde vários projetos de lei impor-
tantes foram aprovados pela casa, destacando o pro-
jeto que dispõe sobre o fechamento e ampliação da 
quadra de esportes do Bairro Pinhal. Também rela-

tou sobre seu trabalho pelo povo, onde ouviu certos 
boatos que criticavam a posição do vereador quanto 
suas fiscalizações no município, no entanto, o legis-
lador frisou que continuará com seu trabalho de fis-
calizador do povo até o fim de seu mandato.

O último a usar a tribuna foi Gerson Schirmer 
(MDB), onde novamente voltou a desejar melhoras 
ao colega Miguel Vieira, para que o mesmo retorne o 
quanto antes às suas atividades legislativas. Também 
destacou a fala do vereador Janderson, frisando que 
ali todos tem de exercer a prerrogativa de fiscalizar 
como vereador. Finalizou salientando sobre o pedido 
de providência apresentado na última sessão, sobre 
a concerto das infiltrações e goteiras na EMEI Santa 
Rita de Cássia, no Bairro Copetti. Conforme Gerson, 
o problema já foi solucionado através da equipe de 
obras do município.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS

Os projetos de lei aprovados 
por unanimidade foram:

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

CRONOGRAMA VACINAÇÃO

SEGUNDA À SEXTA
 

Manhã - aplicação de
vacinas de rotina

 
Tarde - aplicação de vacina

contra a Influenza

A organização do cronograma é para melhor atender a população
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Marcando as festivida-
des da Semana Santa, na 
quinta-feira, 14 de abril, a 
Administração Municipal 
de Estrela Velha promoveu 
a Feira do Peixe. O even-
to foi organizado no Par-
que Municipal de Eventos 
e contou com diversas atra-
ções para a comunidade.

Além da tradicional co-
mercialização de peixe, um 
dos principais pratos da 
Semana Santa, também ha-
via produtos da agricultura 
familiar, com os integran-
tes da Feira do Produtor, e 
artesanato, produzido pe-

las artesãs do município.
Para as crianças, foram 

organizadas atividades 
de caça ao ninho, em que 
eram desafiadas a encon-
trarem doces distribuídos 

pelo Parque, além de con-
curso de pescaria. Já para 
os adultos, havia praça 
de alimentação e show ao 
vivo, com a dupla Robson 
e Matheus.

Marcando as ações da Se-
mana da Saúde, nos dias 7 e 8 
de abril, estudantes da EMEF 
Álvaro Rodrigues Leitão e da 
EMEF 25 de Julho, de Estre-
la Velha, participaram de ofi-
cina culinária e atividades de 
gastronomia saudável. A ini-
ciativa foi realizada em parce-
ria entre a Secretaria de Saú-
de e a Secretaria de Educa-
ção, com o objetivo de incen-
tivar o consumo de alimen-
tos naturais.

Na EMEF Álvaro Rodri-
gues Leitão, os estudantes do 
9º ano do Ensino Fundamen-
tal participaram de oficina 
culinária, conduzida pela nu-
tricionista, Nediane Oliveira, 
que aproveitou o momento 
para fornecer dicas e orien-
tações sobre hábitos alimen-
tares saudáveis para a me-
lhoria da qualidade de vida e 

promoção da saúde.
Já na EMEF 25 de Julho, as 

turmas da Educação Infantil 
participaram de atividades 
sobre Gastronomia Saudá-
vel, e os estudantes do 1º ao 
5º ano do ensino fundamen-
tal aprenderam sobre o pa-
pel da alimentação na pre-
venção de doenças. Ambas 
atividades foram conduzi-
das pela nutricionista, Jami-
le Della Méa.

A secretária de Saúde, 

Neusa Ravanello Billig, e a 
secretária de Educação, Ch-
ristiane Ravanello Castilhos, 
reforçam que eventos como 
esse são importantes para 
que os estudantes experen-
ciem uma prática gastronô-
mica com receitas mais sau-
dáveis. E, assim, promover a 
mudança positiva de hábi-
tos alimentares nos seus am-
bientes familiares, desenca-
deando a promoção da saú-
de e a prevenção de doenças.

A Administração Muni-
cipal de Estrela Velha, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, organizou 
uma série de atividades para 
marcar a passagem da Pás-
coa. A iniciativa teve o objeti-
vo de contribuir para a cons-
trução do significado da data, 
envolvendo crianças e estu-
dantes de toda a Rede Muni-
cipal de Ensino.

Dando início às ações ce-
lebrativas, as Escolas Muni-
cipais contaram com a pre-
sença do padre Luiz Carlos 
da Costa Leite, da Paróquia 
Nossa Senhora de Navegan-
tes, que trouxe mensagens 
de reflexão aos estudantes e 
realizou uma bênção dos am-
bientes escolares.

A programação também 
contou com atividades de 
caça ao ninho, com as crian-
ças da Educação Infantil, 
além da recepção dos Coe-
lhos, para fotos e atividades 
de integração, na Praça Cen-
tral Vó Leonta. Na Bibliote-
ca Municipal Mário Quinta-
na, também foram prepara-
das atividades lúdicas rela-
tivas à Páscoa, com momen-
tos de hora do conto e distri-
buição de doces.

Finalizando as atividades, 
a Secretaria de Educação pre-
parou um momento especial 
junto às Escolas e órgãos pú-
blicos do município, percor-

rendo os espaços com a Ca-
ravana da Alegria e o grupo 
Vivandeiros da Alegria, que 
levaram mensagens, fizeram 

contação de histórias, can-
ções e distribuiram doces aos 
estudantes, servidores e co-
munidade.

Devido à estiagem que 
atingiu todo o territó-

rio de Estrela Velha, pre-
judicando, principalmen-
te, a população rural que 
teve expressivas perdas 
de produção, o município 
recebeu recursos da Defe-
sa Civil Federal. O auxílio 
foi obtido por meio do de-
creto de situação de emer-
gência, a fim de amenizar 
os impactos provocados 
pela falta de chuvas.

A partir do reconhecimen-
to do decreto por parte do go-
verno federal, o coordena-
dor municipal da Defesa Ci-
vil, Maurício Bevilaqua, deu 
início às tratativas para soli-
citação de recursos federais 
junto à Secretaria Nacional 
de Defesa Civil. Nesse senti-
do, Estrela Velha foi contem-
plada com cestas básicas, tan-
que pipa, moto bomba e cus-
teio de óleo diesel, totalizan-

do o valor de R$ 175.315,00.
Serão 900 cestas básicas, 

que beneficiarão 300 famílias 
do município, em que cada 
uma receberá três kits. Os cri-
térios de distribuição foram 
definidos pelo Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social, 
sendo direcionadas às famí-
lias rurais de baixa renda. As 
inscrições, para receber o kit 
alimentação, estão sendo rea-
lizadas junto ao Centro de Re-
ferência e Assistência Social – 

CRAS Estrela Guia, até a pró-
xima sexta-feira, 29 de abril.

Considerando, também, 
que o abastecimento de água 
foi prejudicado pela falta de 
chuvas, Estrela Velha rece-
beu recursos para um tanque 
pipa de seis mil litros, além de 
moto bomba, para bombea-
mento de água, e custeio de 
óleo diesel, para que o muni-
cípio dê continuidade à dis-
tribuição de água potável à 
população.

Município recebe recursos da Defesa Civil Atividades marcam celebração 
da Páscoa no município

Estrela Velha promove Feira do Peixe

Estudantes participam de atividades 
sobre alimentação saudável

Profissionais da Rede Municipal de Ensi-
no de Estrela Velha participaram, na quar-
ta-feira, 13 de abril, do 1º Fórum TEAcolhe, 
da Macrorregional dos Vales. O encontro foi 
voltado para profissionais da saúde, educa-
ção e assistência, que atuam com pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista (TEA).

O evento foi organizado Centro Macror-
regional de Referência em Transtorno do 
Espectro do Autismo, com sede no municí-
pio de Cachoeira do Sul, sendo realizado no 
formato online, com transmissão pela pla-
taforma YouTube.

De Estrela Velha, participaram a educa-
dora especial, Fabiana Soares Jahn, a super-

visora escolar, Mônica Olinda Seibert, a pro-
fessora da EMEF Álvaro Rodrigues Leitão, 
Marlene Berlt, Lasch, a professora da EMEF 
25 de Julho, Cleide Duarte Rodrigues Garcia, 
e a gestora da EMEI Vó Alzira Nunes Ceolin, 
Renilda Terezinha Zini.

O Fórum contou com um circuito de pa-
lestras sobre diferentes perspectivas do 
TEA, abordando assuntos relacionados à 
Campanha Nacional de Conscientização 
do Autismo, que neste ano tem como tema 
“Lugar de autista é em todo lugar, inclusi-
ve no coração das pessoas”, contribuindo 
de forma significativa para a prática dos 
profissionais.

Profissionais participam do 1º Fórum 
TEAcolhe da Macrorregional dos Vales



Resumo da 11ª Sessão Ordinária (18/04/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 18 

de abril, às 18h, na 11ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi delibe-
rado durante a Sessão:

Projetos de Lei do Executivo aprovados 
Projeto de Lei n° 058/2022 que autoriza o Poder Executivo Municipal 

abrir Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 10.11.2021, no valor de R$ 83.626,23. Esse Crédito Suplementar será 
destinado ao pagamento do transporte escolar. Será utilizado recurso das 
compensações de valores do transporte escolar realizado em 2021, quan-
do houve a retenção dos valores adiantados aos prestadores de serviço na 
época em que as aulas foram paralisadas devido a Pandemia do Covid 19.   

Projeto de Lei n° 060/2022 que autoriza o Poder Executivo Municipal 
abrir Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 326.656,92 sendo que R$ 251.000,00 serão 
do Convênio entre o Estado e o Município, e R$ 75.656,92 de contrapar-
tida do Município. Esse Crédito Especial será destinado para fechamento 
e ampliação da quadra de esportes do Bairro Pinhal, através do Programa 
Recuperação de Espaços Esportivos.

Projeto de Lei 061/2022 que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no valor de R$ 150.000,00. A abertura deste Crédito Su-
plementar servirá para criar um novo elemento de despesa para aquisi-
ção de medicamentos pelo Pregão de Registro de Preço, através do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde Vale do Jacuí.

Projeto de Lei 063/2022 que autoriza o Executivo Municipal a conceder 
à Empresa Comercial de Carnes de Bona Ltda, o uso de um imóvel loca-
lizado na Rua dos Pioneiros, Sala 03, do Distrito Industrial I, Matrícula nº 
7.213, para a instalação do Escritório da Empresa de Carnes de Bona Ltda. 
A empresa atua no ramo de compra e venda de gado bovino, com mata-
douro, há cerca de mais de 40 anos no município vizinho de Ibarama, e 
tem intenção de centralizar a sede da empresa, a comercialização e futu-
ro abate em Sobradinho.

Projeto de Lei n° 064/2022 que autoriza o Executivo Municipal a realizar 
a concessão de Direito Real de uso, de imóvel, de propriedade do municí-
pio, para a EMPRESA INDÚSTRIA METALÚRGICA QUOOS LTDA, com fábri-
ca no ramo de implementos agrícolas, caçambas de tele entulho, carroce-
ria, estruturas metálicas e manutenção e reparo de máquinas agrícolas. A 
empresa, de acordo com o seu Plano de negócios, conta atualmente com 
9 (nove) funcionários e em fase de contratação de mais 3 (três), para os 
próximos 2 (dois) meses. Salientamos que o imóvel objeto deste Projeto 
é o mesmo que a Empresa vem ocupando, mas em virtude de ter expira-
do o Contrato, é necessário a nova cedência.

Projeto de Lei 065/2022 que autoriza o Poder Executivo Municipal a rea-
lizar a concessão de Uso Gratuito, de imóvel, de propriedade do município, 
à EMPRESA COMERCIAL DE TABACOS MICHELON EIRELI. Essa cedência é de 
uma suma importância para a ampliação da empresa, visando à criação de 
novos empregos, fortalecendo o desenvolvimento do setor no Município.

Projeto de Lei 066/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, 
no valor de R$ 50.000,00 para aquisição de um veículo para cinco pesso-
as, com destinação de atendimento na baixa e alta complexidade. Esse 
veículo será adquirido com recursos de Emenda Parlamentar do Deputa-
do Estadual Eduardo Loureiro do PDT e com contrapartida do Município.

Projeto de Lei 067/2022 que altera a Lei Municipal 3.850 de 29 de agos-
to de 2013 que estabelece regulamento para os serviços de táxis de So-
bradinho e dá outras providências. O referido Projeto de Lei altera a capa-
cidade de passageiros dos táxis, que atualmente é de 5 (cinco), passando 
para 7 (sete) passageiros. Vale ressaltar que essa é uma reivindicação dos 
taxistas do Município, e também uma indicação do vereador Gerson Schir-
mer. Justifica-se o Projeto em razão da necessidade de a legislação muni-
cipal estar alinhada à legislação federal, especialmente à Lei Federal nº 
12.468, de 26 de agosto de 2011, que regulamenta a profissão de taxista.

Projeto de Lei 069/2022 que autoriza o Executivo Municipal a criar car-
go efetivo de Atendente de Farmácia. O cargo de Atendente de Farmá-
cia visa qualificar o atendimento na farmácia do Município, auxiliando na 
rotina diária de trabalho, aprimorando, assim, o atendimento à popula-
ção na dispensação de medicamentos necessários ao tratamento de saú-
de dos munícipes. 

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 12/2022 do Ver. Jeferson Matana: Que o Po-

der Executivo informe a motivação do Executivo Municipal ter pago o va-
lor de aluguel referente a locação de imóvel de propriedade de Jozemar El-
vio Trevisan, localizado na Rua dos Pioneiros, nº 104, para a empresa Alo-
ísio Drescher, nos meses de janeiro, fevereiro e março de 2022, uma vez 
que a empresa instalou-se no local no final de março de 2022. A justifica-
tiva é que de acordo com os Empenhos nº 329-1/2022, 329-2/2022 e 329-
3/2022 o valor de locação já pago ao proprietário totaliza R$ 26.328,00. 
Deste montante, o valor pago em razão do aluguel para da empresa su-
pracitada totalizou R$ 13.164,00 sendo que a mesma instalou-se no local 
apenas no final de março de 2022. Saliento que, conforme Lei Municipal 
nº 4.839 a locação do imóvel a empresa foi autorizada em 28 de setem-
bro de 2021, ou seja, a empresa demorou praticamente 6 meses para ins-
talar-se no imóvel e neste lapso temporal, o Munícipio custeou mais de 
treze mil reais em valor de aluguel.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 14/2022 do Ver. Rainoldo Waide: Que o Exe-
cutivo Municipal informe através da Secretaria da Agricultura, se o muni-
cípio foi contemplado no ano de 2021 com o recurso do Estado para a dis-
tribuição de calcário aos produtores rurais. Caso foi contemplado que in-
forme o valor e quantos produtores foram contemplados.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 31/2022 do Ver. Rainoldo Waide: Que o Poder 
Executivo providencie a recuperação da Estrada no trajeto do Campo da 
aviação ao Rincão do Segredo. Se possível efetuar a britagem neste per-
curso tendo em vista a necessidade em dias de chuva.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 25 de 
abril, às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS
INTERESSADOS – USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do 
Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - 
RS, cientifica terceiros eventualmente interessados, que foi pro-
tocolado sob nº 87.346, Livro 1-M, o pedido de usucapião extra-
judicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do Código de Pro-
cesso Civil. O pedido foi formulado por PEDRO NELOI SOARES, 
brasileiro, agricultor, inscrito no CPF nº 655.301.600-34, filho de 
Dorival Soares e Maria Vidalquina Gonçalves Soares, e sua es-
posa TEREZA CARMO SOARES, brasileira, agricultora, inscrita no 
CPF nº 901.086.980-68, filha de Gabriel José dos Santos e Ali-
ce de Lima dos Santos, ambos residentes no município de La-
goão/RS, referente ao seguinte imóvel: “Uma fração de terras 
com a área superficial de 60.500,00m² (sessenta mil e quinhen-
tos metros quadrados), localizadas em Pinhalzinho, município 
de Lagoão/RS, confrontando-se: NORTE: Com Posse de Gabriel 
José dos Santos, medindo 86,26 metros do M08 ao M01; SUL: 
Com Posse de Gabriel José dos Santos, medindo 100,46 metros 
do M03 ao M04 e Posse de Onir Teresinha Borges de Lima, me-
dindo 78,48 metros do M05 ao M06; LESTE: Com Posse de Ga-
briel José dos Santos, medindo 171,25 metros do M01 ao MO2, 
Posse de Francisca Lopes de Lima, medindo 429,56 metros do 
MO2 ao M03 e novamente com posse de Gabriel José dos San-
tos, medindo 239,11 metros do M04 ao M05; e OESTE: Com Pos-
se de Gabriel José dos Santos, medindo 363,37 metros do M06 
ao M07 e do M07 ao M08, medindo 403,11 metros. Iniciamos 
a poligonal no Marco M01 segue a SUL por 171,25 metros, con-
frontando-se com Posse de Gabriel José dos Santos, até o MO2, 
segue rumo SUL por 429,56 metros, confrontando-se com Posse 
de Francisca Lopes de Lima, e Posse de Gabriel José dos Santos, 
até o M03, segue a OESTE por 100,46 metros, confrontando-se 
com Posse de Gabriel José dos Santos, até o M04, segue rumo 
SUL por 239,11 metros, confrontando-se com Posse de Gabriel 
José dos Santos, até o M05, deste segue rumo OESTE por 78,48 
metros, confrontando-se com Posse de Onir Teresinha Borges de 
Lima, até o M006, segue a NORTE por 366,37 metros, confron-
tando-se com Posse de Onir Teresinha Borges de Lima, até 07, se-
gue rumo NORTE por 401,11 metros, confrontando-se com Pos-
se de Onir Teresinha Borges de Lima, até o M008, segue a LESTE 
por 86m26metros, confrontando-se com Posse de Gabriel José 
dos Santos, até o fechamento da poligonal no M01. Imóvel este, 
que não possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, os re-
querentes, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva por 
mais de 20 (vinte) anos, conforme Ata Notarial para fins de Usu-
capião Extrajudicial, lavrada na data de 27 de maio de 2021, no 
Livro nº 02 de Transmissões, folha 034, nº 00.017 do Tabeliona-
to de Notas da cidade de Lagoão – RS. Portanto, trata-se da mo-
dalidade de usucapião extraordinário. Ademais, o imóvel referi-
do não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se 
manifestar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua In-
dependência, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que 
a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste ar-
tigo implicará anuência ao pedido de reconhecimento extraju-
dicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 22 de abril de 2022.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO - Registrador Titular

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DO
VALE DO JACUÍ – CI/JACUÍ

EXTRATO DE EDITAL
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO

O Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí comunica que re-
alizará Processo Seletivo Simplificado para a contratação tempo-
rária para os cargos de Auxiliar Administrativo e Contador/Técni-
co Contábil. Os interessados poderão entregar currículo no perí-
odo de 20/04/2022 a 29/04/2022, considerando-se para tanto 
somente os dias úteis, no horário compreendido das 08:30hs às 
11:30hs e das 13:30hs às 16:30hs, na sede do Consórcio, sito a  
Rua Raimundo Zago, nº 20, térreo, Centro, Sobradinho/RS. Edi-
tal na íntegra e maiores informações poderão ser obtidas pelo 
fone (51) 995366106 ou pelo site e Diário Oficial do Consórcio, 
através do endereço eletrônico  https://consorciojacui.atende.
net a partir do dia 20/04/2022.

Sobradinho, 20 de abril de 2022.

Marciano Ravanello
Presidente 

CI/Jacuí

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 01/2022
EXTRATO DO EDITAL 02/2022

    Município de Arroio do Tigre/RS, por meio de seu represen-
tante legal, considerando a Lei nº 2.931/2018, a qual dispõe so-
bre o Plano de Carreira do Magistério Público do Município, tor-
na pública RETIFICAÇÃO da Escolaridade e/ou outros requisitos 
exigidos para a contratação, item 1.1.1, e das atribuições, Anexo 
IV, ambos do Edital de Abertura das Inscrições, especificamen-
te para os Professores. O edital completo poderá ser consulta-
do no Painel de Publicações Oficiais da Prefeitura e sites www.
arroiodotigre.rs.gov.br/site e www.objetivas.com.br. Marciano 
Ravanello, prefeito Municipal.  Execução: Objetiva Concursos.

SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE SOBRADINHO

EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO DA
CHAPA ÚNICA CONCORRENTE

A Comissão Eleitoral do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Sobradinho, no uso de suas atribuições informa que foi homolo-
gada a única chapa inscrita para concorrer a eleição do Sindica-
to. Nestes termos convoca todos os associados em dia com suas 
obrigações sociais e eleitorais para votar na eleição da diretoria 
e conselho fiscal, titulares e suplentes que será realizada em as-
sembleia geral extraordinária no dia 26 de maio de 2022, com 
urna na sede do Sindicato. O horário será das 9 horas às  17 ho-
ras. Após será realizada a apuração da eleição.

Estão aptos a votar os associados em dia com as obrigações 
sociais até 06 de maio de 2022. A lista de aptos está afixada na 
sede do sindicato.

Nominata da chapa registrada:
Diretoria Efetiva
1. Presidente - Delmar Waide
2. Vice-presidente - Eder Gustavo Puntel
3. Secretaria - Aline Carla Schmengler
4. Tesoureira - Vani Otto Mayerhofer
Diretoria Suplente
5. Cleusa Aparecida Tuchtenhagen
6. Valdomiro Kegler
7. Jacson Rubert Gottems
8. Marcia Andrea Klein Waide
Conselho Fiscal Efetivo
9. Melissa Franceschet Puntel
10. Vinicius da Silva
11. Cleiton de Oliveira
Suplentes Conselho Fiscal
12. Leonidas Bernardy
13. Naiane Rubert Raminelli
14. Fabio Rothmund

Sobradinho, 19 de abril de 2022.

Marlecio Waide, Efrem Domingos Puntel
e Inguelain Nilsa Toebe Kegler

Comissão Eleitoral

CORREÇÃO
Na edição do jornal Gazeta da Serra da semana passada, quinta-feira, 14 de abril, na página 19 houve 

um erro de digitação, havendo a troca de uma letra, em uma das vezes em que o nome da Academia Cen-
tro Serra de Letras foi mencionado. O correto é Academia Centro Serra de Letras.

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS - RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE - RS

Rua Carolina Schmitt, 301, Centro. Telefone: 51 37467 1223

EDITAL DE CASAMENTO
Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil das Pessoas Natu-

rais de TUNAS/RS, faz saber que pretendem casar-se:

LUCAS BARCELOS DAS NEVES e SANDRA PEREIRA DIAS DOS 
SANTOS;

Conforme Edital n. 3169, Livro D-16, fls. 078

GUSTAVO SIQUEIRA DA SILVA e ANDRIELI FIUZA PARANHO;
Conforme Edital n. 3170, Livro D-16, fls. 079

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na for-
ma da Lei.
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PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO
Nº 008/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-

LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a forma-
ção de Cadastro Reserva, para o cargo de Fisioterapeuta. INS-
CRIÇÕES: 26/04/2022 a 29/04/2022, em dias úteis, na Secre-
taria Municipal de Administração de Tunas, das 8h00min às 
11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Carolina 
Schmitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos 
através do telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará 
disponível a partir de 26/04/2022 no mural de publicaçãoes ofi-
ciais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 20 de Abril de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Na tarde de quarta-feira, 13, a 
delegacia de Polícia Civil de 

Sobradinho concluiu as investi-
gações sobre a morte de uma mu-
lher de 49 anos. O cadáver foi en-
contrado em estado de decom-
posição, com sinais de violência 
sexual, no dia 23 de março deste 
ano, num matagal em Sobradinho.

Conforme a delegada Gracie-
la Foresti Chagas, que coordenou 

as investigações, a vítima foi estu-
prada e, segundo apontou o lau-
do pericial, decapitada. O suspei-
to identificado durante as inves-
tigações prestou depoimento na 
quarta-feira, 13, na delegacia, e 
admitiu ter estuprado a vítima, e 
após tê-la asfixiado com as mãos. 
Ele negou a decapitação e susten-
tou ser usuário de drogas e álcool.

Conforme a delegada, o sus-

peito tem 25 anos de idade. Ele 
é morador da localidade de Li-
nha Tupi, na divisa entre Sobradi-
nho e Lagoa Bonita do Sul. O ho-
mem possui diversos anteceden-
tes policiais inclusive por furto, 
roubo e estupro. Na data do cri-
me, ele estava foragido do siste-
ma prisional, onde cumpria pena 
em regime semiaberto por outro 
estupro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 06/2022.
OBJETO: registro de preço para futuros serviços de hora máqui-

na de escavadeira hidráulica sobre esteiras e retroescavadeira, 
para manutenção e melhoria das estradas do município e pro-
priedades rurais de agricultores. EMPRESAS VENCEDORAS: KA-
TRYEL PAVANATTO e MARLI ANDRES MAINARDI. Data de homo-
logação: 18 de abril de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 21/2022
OBJETO: Contratação de empresa para realizar organização de 

carnês e arbitragem durante a 19º Olimpíadas Rurais de Lagoa Bo-
nita do Sul, que acontecerá nos dias 20/04, 21/04 e 22/04/2022. 
CONTRATADA: ASSOCIAÇÃO CENTRO SERRA DE ÁRBITROS, CNPJ: 
07.820.415/0001-50. VALOR TOTAL: R$ 5.000,00 (cinco mil re-
ais). Data de homologação: 13 de abril de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº20/2022- Contratação de empresa para 
Recuperação e ampliação da quadra de esportes do Bairro Pi-
nhal com recursos oriundos do Convênio SEL nº 248/2022 - FPE 
nº 2022/0280 no âmbito do EDITAL SEL Nº 10/2021 - PROGRA-
MA RECUPERAÇÃO DE ESPAÇOS ESPORTIVOS, celebrado entre o 
Município de Sobradinho/RS e o Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul. Abertura dos envelopes documentos inicia no dia: 
10/05/2022 às 09 horas. Cadastro até 06/05/2022. 

Pregão Presencial nº 21/2022- Contratação de empresa para 
prestação de serviços de topografia. Data de início da sessão de 
lances: 05/05/2022 às 09:30 horas.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PC esclarece homicídio de mulher encontrada 
morta em matagal em Sobradinho

DESFECHO
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Prefeitura Municipal de 

Anualmente, entre março e abril, temos
a obrigatoriedade de realizar a 

Declaração de Imposto de Renda.
Pelo modelo completo, tem-se a

oportunidade de doar diretamente na
declaração até 3% do imposto devido,

para entidades cadastradas junto à
Receita Federal do Brasil.

 
Fale com seu contador, DOE para o

Estatuto da Criança e do Adolescente
da nossa cidade. 

No MUNICÍPIO DE SEGREDO
a doação vai para o Estatuto da
Criança e do Adolescente (ECA)

Ibarama, conhecida pelo seu tradicional trabalho 
de resgate e preservação de sementes crioulas, 

realizou na sexta-feira, 8 de abril, o seu 3º Jantar 
Gastronômico à Base de Milho Crioulo. 

O jantar contou com um público de aproxima-
damente 150 pessoas, que puderam saborear um 
variado e delicioso cardápio, superando as expec-
tativas da comissão organizadora. 

O 3º Jantar Gastronômico à Base de Milho 
Crioulo foi realizado pela Associação Comunitá-
ria de Linha Salete, promovido pela Associação 
dos Guardiões das Sementes Crioulas de Ibarama 

e apoiado pela Emater/RS-Ascar e Prefeitura Mu-
nicipal. Em 2023, ocorrerá o 4º Jantar, consolidan-
do a realização do mesmo anualmente.

Desde 1998, agricultores de Ibarama realizam o 
resgate, preservação e cultivo de sementes criou-
las, estimulados pela Emater/RS-Ascar, Prefeitu-
ra Municipal e demais parcerias. No ano de 2009  
também foram realizadas ações de resgate de re-
ceitas, valorizando a culinária e os saberes locais. 
Estas atividades, de resgate da cultura local e da 
preservação da agrobiodiversidade crioula pos-
sibilitou a realização deste evento gastronômico.

3º Jantar Gastronômico à Base de Milho Crioulo é destaque no município
IBARAMA

FOTOS: EMATER/RS-ASCAR DE IBARAMA
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>> Equipe Formula UFSM, da qual os jovens do Centro Serra fazem parte, conta atual-
mente com trezes estudantes de cursos da Engenharia e professores orientadores 

Jovens da região integram equipe Formula UFSM
>> ENGENHARIA   Lucas Zago e Matheus Lazzarotto se preparam para competição 
nacional com veículo desenvolvido dentro do projeto extracurricular do qual fazem parte

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

CAMPANHA DE VACINAÇÃO
CONTRA A GRIPE

DE 04 DE ABRIL A 03 DE JUNHO

FASE 1 - ATÉ 30 DE ABRIL

• Idosos com 60 anos ou mais;
• Trabalhadores da saúde.

Com apenas 22 anos, 
o sobradinhense Lu-

cas Zago e o ibaramen-
se Matheus Selli Lazza-
rotto dividem não ape-
nas o gosto pela área me-
cânica desde à infância, 
como se veem atuando 
na área logo adiante. Ou 
melhor, já atuam. Os jo-
vens integram a equipe 
Formula UFSM, que sur-
giu em 2010 com o ob-
jetivo de representar a 
Universidade Federal de 
Santa Maria na competi-
ção nacional da Formula 
SAE, ligada à Sociedade 
de Engenheiros da Mo-
bilidade, entidade orga-
nizadora do programa.

Na atualidade fazem 
parte da Formula UFSM 
treze estudantes e tam-
bém professores (Mario 
Eduardo Santos Martins 
e Roberto Begnis Hau-
sen, do Curso de Enge-
nharia Mecânica, Fer-
nando Mariano Bayer 
do Colégio Técnico-In-
dustrial de Santa Maria 
e Ronaldo Martins Gluf-
ke, do Curso de Desenho 
Industrial), que orien-
tam na projeção, desen-
volvimento, testes, até 
o pleno funcionamento 
dos veículos monopostos 
open-wheel do tipo fór-
mula, com os quais parti-
cipam de competições, a 
nível nacional e também 
mundial.

Dentro da competição 
da Formula SAE Brasil 

são avaliados diferentes 
quesitos técnicos do pro-
jeto e também são reali-
zadas provas dinâmicas 
(Aceleração, Skidpad, 
Autox e Enduro). Ou seja, 
essa galera toda coloca a 
mão na massa para ter 
um protótipo que apre-
senta excelente desem-
penho, enquanto exerci-
ta os conhecimentos ob-
tidos em sala de aula.

Para integrar a equipe 
neste projeto extracurri-
cular, os estudantes pas-
sam por um processo se-
letivo. Lucas, que está no 
6º semestre do curso de 
Engenharia de Controle 
e Automação, e Matheus, 
que está no 5º semes-
tre de Engenharia Me-
cânica, ingressaram na 
equipe juntos, em 2019. 
Hoje Lucas é o capitão, fi-
cando na parte mais or-
ganizacional e de ges-
tão de equipe, enquan-

to Matheus atua como 
diretor técnico, no auxí-
lio aos projetos e melho-
rias para o carro. “Desde 
pequeno já tinha conta-
to com a área, por meu 
pai ter uma oficina mecâ-
nica. Então quando che-
gou mais próximo de es-
colher qual curso gosta-
ria de fazer não tive dú-
vida que seria este. Che-
gando na faculdade co-
nheci o projeto, no ano 
seguinte participei da se-
leção e estou aqui até en-
tão. Com isso consegui-
mos nos preparar me-
lhor para o mercado”, sa-
lienta Lazzarotto. Já Lu-
cas, sempre teve interes-
se na área de eletrônica 
e na parte automotiva, 
também por influência 
do pai. “Procurando qual 
Universidade escolher vi 
que na UFSM tinham vá-
rios projetos para par-
ticipar e, quando tive a 

oportunidade de entrar, 
ingressei, sendo chefe da 
Elétrica em 2020 e, des-
de 2021, capitão da equi-
pe”, salienta.

A competição Formu-
la SAE possui um re-
gulamento próprio, no 
qual regras devem ser 
seguidas na formulação 
do protótipo do veículo. 
“Sendo voltado aos estu-
dantes, é pensado para 
provar que estes conse-
guem fazer um carro que 
seja ágil, consiga aguen-
tar grande tempo andan-
do e tenha toda a parte 
de validação e estudos 
que também são cobra-
das, para além da parte 
dinâmica”, destaca Laz-
zarotto.

Em 2021 a equipe con-
quistou o 3º lugar na 
competição nacional, 
com etapas virtuais devi-
do a pandemia, e garan-
tiu vaga no Campeona-

to Internacional Formu-
la SAE Michigan 2022, 
nos Estados Unidos, que 
ocorrerá neste mês de 
junho. Esta foi a tercei-
ra vez em que o grupo 
da UFSM foi classifica-
do para a etapa interna-
cional. No ano de 2015, 
o sobradinhense Samuel 
Colombelli de Souza in-
tegrou a equipe da For-
mula UFSM que viajou 
aos EUA com o protóti-
po Celeris.

Conforme Lucas, em 
2022, devido ao alto cus-
to para levar o carro, 
equipamentos e a equi-
pe para os EUA, apesar 
dos esforços, não foi pos-
sível arrecadar o valor 
em tempo hábil e os in-
tegrantes optaram por 
participar apenas da eta-
pa nacional.

Para a competição na-
cional, que ocorrerá em 
agosto, em Piracicaba, 

São Paulo, os alunos esti-
mam que sejam necessá-
rios R$ 60 mil, valor que 
inclui transporte, hospe-
dagem da equipe, manu-
tenção do carro, roupa 
especial para o piloto e 
outras despesas. O valor 
deve ser alcançado atra-
vés de recursos da pró-
pria Universidade, mas 
também de patrocina-
dores e de doações. Os 
interessados em contri-
buir podem doar atra-
vés do PIX: equipeformu-
laufsm@gmail.com. 

Para saber mais sobre 
o projeto Formula UFSM 
- ‘Formulando um carro, 
acelerando conhecimen-
to’ é possível conferir nas 
redes sociais da equipe 
e no site formulaufsm.
wordpress.com. O protó-
tipo Alpha deve chegar a 
São Paulo em agosto e a 
expectativa é saírem bem 
sucedidos mais uma vez.
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PO
U

PA
N

ÇA

21/04.....0,6329%   23/04.....0,6043% 

22/04.....0,6021%   24/04.....0,5839% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 22/04 Paralelo 22/04

R$ 4,62 R$ 4,83

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 171,00 min 

R$ 93,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 83,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,85 min

R$ 9,30 min

R$ 10,95 min

R$ 183,00 max

R$ 97,00 max

R$ 360,00 max

R$ 93,50 max

R$ 10,60 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 4,00 min
R$ 6,79 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 978,717
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 22/04                    R$ 5,20

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Março 151mm        Abril 96mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

35°

Lagoão completa 34 anos de 
emancipação político-administrativa

esparsas

>> ANIVERSÁRIO   Em entrevista, prefeito destacou 
potenciais e desenvolvimento do município do Centro Serra

Com uma popula-
ção estimada em 
6.469 pessoas, La-

goão completou nes-
te 20 de abril seus 34 
anos de emancipação 
político-administrati-
va. Para comemorar a 
data, foi realizada nes-
ta quarta-feira uma Mis-
sa de Ação de Graças na 
Paróquia São João Ba-
tista. Na mesma noite 
também ocorreu baile 
promovido pela sucur-
sal da Rádio Gazeta em 
Lagoão, com entrega da 
premiação de 1° e 2° lu-
gares para os vencedo-
res, Série Ouro e Prata, 
do Campeonato Munici-
pal de Futsal - Ano 2019, 
cujas partidas haviam 
sido adiadas em razão 
da pandemia, sendo rea-
lizadas nesta presente 
semana. 

Por ocasião do aniver-
sário de Lagoão, o pre-
feito Cirano de Camar-
go falou ao programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM, onde des-
tacou a hospitalidade e 
potenciais do município, 
e também a alegria em 
estar à frente da Admi-

nistração, junto ao vice-
-prefeito Nélio Fornari e 
toda equipe de trabalho. 
“Estamos vivendo mo-
mentos importantes no 
município. Essa unifica-
ção dos partidos, a par-
ceria que fizemos com 
todos para administrar, 
tem sido muito viável 
para o município. Quem 
está ganhando com isso 
é a população. Se Deus 
quiser vamos sair ao fi-
nal desse mandato dei-
xando muitas marcas 
boas”, salientou Camar-
go, reforçando a impor-
tância de se pensar em 
conjunto, em prol do de-

senvolvimento de La-
goão. “Estamos dando 
todos os dias um passi-
nho para frente, devaga-
rinho, mas tranquilos”, 
acrescentou o prefeito, 
destacando que o mu-
nicípio está bem, inves-
tindo em infraestrutura, 
como através de obras e 
maquinários, e também 
nas demais áreas.

O chefe do Executivo 
ressaltou ainda o cres-

cimento do município e 
como espera ver Lagoão 
nos próximos dez anos. 
“Vai desenvolver muito 
mais. Lagoão tem muito 
a crescer”, mencionou, 
citando de forma espe-
cial o cenário da agri-
cultura e pecuária. Cira-
no de Camargo também 
parabenizou a todos os 
munícipes e a todos que 
fazem parte da história 
do município.

>> Missa em Ação de Graças pelos 34 anos do município na Paróquia São João Batista

Placar das finais do Campeonato Municipal

Série Ouro: Botas Lagoense 2 x 1 Posto Bom Jesus
Série Prata: Lago Móveis 6 x 3 Hotel JT/Mercad o 
Guarienti

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

NATHANA REDIN

EMMANUEL PETTERSON VIEIRA

Sol, chuva e

Probabilidade

Domingo
Sol, chuva e

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade




